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Московские медики оказывают 
помощь в больницах ЛНР и ДНР 
В очередную команди-

ровку в медучрежде-
ния новых террито-

рий РФ отправилась бригада 
врачей ведущих мос ковских 
стационаров. Более 20 вра-
чей-хирургов, анестезио-
логов-реаниматологов, 

травматологов-ортопедов, 
психиатров и других специ-
алистов в ближайшие две 
недели будут оказывать кон-
сультационную, методиче-
скую и практическую по-
мощь в больницах ЛНР и 
ДНР.

Как сообщает портал 
mos.ru, в общей сложно-
сти на регулярной осно-
ве в респуб ликах работа-
ют специалисты около 30 
ведущих столичных ста-
ционаров и научных ме-
дицинских центров: ГКБ 

им. Боткина, ГКБ №15 
им. Филатова, НИИ ско-
рой помощи им. Склифо-
совского, ГКБ им. Вере-
саева и др. 

Московские врачи ока-
зывают как экстренную, 
так и плановую помощь па-

циентам больниц Луган-
ска и Донецка: участвуют 
в консилиу мах, консульти-
руют коллег по тактике ле-
чения и наблюдения паци-
ентов; провели уже более 4 
тысяч операций.

Вера КАЗАНСКАЯ
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Мэр Москвы Сергей Собянин во время посещения больницы в ЛНР 2 декабря

Столица помогла подготовить 
инфраструктуру Донецка к зиме

Специалисты столичных 
жилищно-коммунальных 
предприятий помогли отре-
монтировать более 700 объ-
ектов в Донецкой Народной 
Республике. Об этом сооб-
щил Пётр Бирюков, заме-
ститель мэра Москвы по во-
просам жилищно-комму-
нального хозяйства и бла-
гоустройства. 

Коммунальщики столи-
цы оказали помощь в под-
готовке к работе в условиях 
холодов социальных, куль-
турных, спортивных, обра-
зовательных и медицинских 
учреждений, объектов до-
рожной инфраструктуры, 
инженерных сетей и ко-
тельных.

— В настоящее время бо-
лее 700 объектов полностью 
готовы к эксплуатации в 
зимний период, — сообщил 
заместитель мэра Москвы. 

Одновременно в Донец-

ке трудились более 2 тысяч 
специалистов из Москвы, а 
также почти 240 единиц раз-
личной техники. 

— Все наши сотрудники 
работали чётко и слажен-
но, их высокая квалифи-
кация позволила провести 
подготовку в кратчайшие 

сроки, — добавил Бирюков.
Бригады столичных ком-

мунальщиков до сих пор на-
ходятся в республике и по-
могают поддерживать в ра-
бочем состоянии все жиз-
ненно важные сис темы.

Игорь 
СИБИРЯКОВ
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Несколько сотен москов-
ских специалистов нахо-
дятся в Донбассе, где помо-
гают восстанавливать раз-
рушенные объекты инфра-
структуры.

— Сегодня несколько со-
тен наших работников на-
ходятся там, оказывая под-
держку аварийным брига-
дам, которые работают в 
области энергетики, — со-
общил мэр Москвы Сергей 
Собянин. 

Специалисты из Мо-
сквы в Донбассе занима-
ются восстановлением объ-
ектов социальной инфра-
структуры, помогли под-
готовить республики к 
зимнему отопительному 
сезону. В частности,  про-
вели ревизию всех сетей, 
подготовили котельные и 
систему водоснабжения.

Мэр Москвы отметил, 
что целью его недавней 
поездки в Донбасс было 
не только пообщаться с 
людьми, которые несут 
там воинскую службу, но 
и оказать необходимую 
помощь населению но-
вых российских регионов.

Игорь  МИНАЕВ

Более 280 детей из ЛНР и ДНР 
вылечили столичные врачи

В этом году в Москве прошли 
лечение более 280 детей из Лу-
ганской и Донецкой Народных 
Республик. Из них 90 детям с 
тяжёлыми минно-взрывными 
ранениями помогли в НИИ не-
отложной детской хирургии и 
травматологии. Их доставля-
ют спецтранспортом, в том чис-
ле на санитарных самолётах и 
вертолётах. По словам дирек-
тора НИИ Валерия Митиша, уже 

в течение суток большая часть 
маленьких  пациентов получа-
ет высококвалифицированную 
хирургическую помощь.

— В результате ни у одного ре-
бёнка, который проходил лече-
ние в нашем институте, не было 
гнойных осложнений и никому 
не потребовалась ампутация, 
— говорит он.

Сотрудничество началось 
ещё в 2014 году, когда в столи-

це приняли на лечение первых 
50 раненых детей Донбасса. Так-
же сотрудники НИИ оказыва-
ют специализированную хирур-
гическую помощь пациентам 
в Луганской республиканской 
детской клинической больни-
це, проводят обучающие семи-
нары на базе Луганского меди-
цинского университета.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Специалисты  
из Москвы 
помогают 
восста-
навливать 
объекты 
энергетики 
в Донбассе

Детские врачи из ЛНР стажируются в НИИ 
неотложной детской хирургии и травматологии

В Москву на курсы повы-
шения квалификации приеха-
ли врачи Луганской республи-
канской детской клинической 
больницы. Они будут стажи-
роваться в Научно-исследо-
вательском институте неот-
ложной детской хирургии и 
травматологии. Как пояснили 
в Депздраве г. Москвы, дет-
ские нейрохирурги, травмато-
логи, анестезиологи из Луган-

ска отработают практические 
навыки на базе профильных 
отделений института. 

Московский НИИ поддержи-
вает постоянную связь с мини-
стерствами здравоохранения 
ЛНР и ДНР. Врачи института 
в составе медицинских бри-
гад работают на территориях 
народных республик, а также 
принимают луганских и донец-
ких детей на лечение в Москве. 

Сейчас на курсах занимает-
ся группа из пяти человек. По-
сле обучения специалистов из 
Луганска на базе НИИ начнут 
стажироваться пять врачей из 
Республиканской детской боль-
ницы ДНР. По окончании обуче-
ния все они получат сертифика-
ты государственного образца, 
подтверждающие повышение 
квалификации.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Одновременно в Донецке трудились более 2 тысяч 
специалистов из Москвы
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В центрах госуслуг от-
крылась историческая вы-
ставка «Мечты москвичей 
в Новый год. 1941 год». Это 
совместный проект с Глав-
ным архивным управле-
нием г. Москвы. В округе 
экспозиции развернули в 
четырёх цент рах госуслуг. 
Посетители увидят, чем 
украшали новогодние ёлки 
на фронте и в тылу, какие 
подарки москвичи готови-
ли бойцам Красной армии. 

Посетители выставок 
могут принять участие в 
акции «Письма нашим ге-
роям» и оставить в специ-
альном боксе открытки с 
новогодними пожелани-
ями для военных, несу-
щих службу в зоне СВО, 
— письма передадут адре-
сатам. 

— Главархив передал 
открытки с исторически-
ми изображениями. По-

сетители могут подписать 
их и передать бойцам, — 
рассказали в пресс-служ-
бе центров госуслуг.

В Северном округе по-
сетить выставку и отпра-
вить письмо военнослу-
жащим можно в центрах 
госуслуг районов Ховри-
но (ул. Дыбенко, 7/1), Ле-
вобережный и Молжани-
новский (Ленинградское 
ш., 108), Войковский 
(ул. Космонавта Волко-
ва, 10, стр. 1); а также во 
флагманском офисе САО 
(Ленинградское ш., 16а, 
стр. 8).

Районные центры гос-
услуг открыты ежедневно 
с 8.00 до 20.00, флагманы 
— с 10.00 до 22.00.

Выставку можно по-
смотреть онлайн на сай-
те Главархива г. Москвы 
cgamos.ru.

Вера КАЗАНСКАЯ

В округе работают пункты 
приёма гуманитарной 
помощи для военных

В округе открылись пять пунктов 
сбора гуманитарной помощи «Москва 
помогает», в том числе на окружной 
фестивальной площадке «Москов-
ские сезоны» на Коптевском бульваре.

Туда можно принести подарки 
для детей, живущих на новых тер-
риториях России: игрушки, книги, 
настольные игры, сладости и набо-
ры для творчества. Также москви-
чи могут поддержать военнослужа-
щих, участвующих в СВО, и передать 
для них термобельё, тёплые носки 
и рукавицы, шапки и свитера. К по-
даркам можно приложить новогод-

ние открытки и письма. Пункты ра-
ботают ежедневно с 10.00 до 19.00. 

Всего в Москве развернули око-
ло 70 пунктов сбора гуманитарной 
помощи. Они обозначены на инте  р-
активной карте на портале mos.ru.

Подарки принимают волонтёры, ко-
торые помогают с сортировкой, а так-
же проверяют целостность упаковок 
и бирок. К волонтёрам могут присо-
единиться все желающие старше 14 
лет. Заявку нужно оставить на сайте 
«Мосволонтёр» mosvolonter.ru.

Акция завершится 8 января.
Вера КАЗАНСКАЯ

В центре поддержки семей 
мобилизованных проходят 
предновогодние встречи
До 16 декабря про-

длятся предновогод-
ние встречи в центре 

поддержки семей мобили-
зованных. Программа рас-
считана на детей всех воз-
растов. Ребята постарше 
соревнуются в настольных 
играх «Сила слова», «Пира-
ты и фли бустьеры», «План 
семьи». А малыши проходят 
увлекательный квест «Собе-
ри снежинки» и угадывают 
героев новогодних мульт-
фильмов. С мастер-классов 
ребята уносят домой сделан-

ные своими руками яркие 
браслетики, самодельных 
снеговиков и смешные ва-
ленки для украшения но-
вогодней ёлки. 

— Совместное творче-
ство дарит массу положи-
тельных эмоций и заряд доб-
роты всем гостям центра, —  
говорит Ольга Лотванова, 
заместитель директора цент-
ра поддержки семей моби-
лизованных.

Большой популярностью 
у детей и взрослых пользу-

ется новогодняя кулинарная 
книга, куда можно вписать 
семейный рецепт и нарисо-
вать к нему иллюстрацию. А 
в сказочном почтовом ящи-
ке накопилось уже около 250 
детских писем Деду Морозу. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА
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На фестиваль 
«Горячее сердце» 
приедут воспитанники 
школ искусств Донбасса

С 20 по 25 декабря в Мо-
скве пройдёт детский му-
зыкальный фестиваль 
«Горячее сердце», соз-
данный по инициати-
ве музыкальной школы 
им. С.М.Май капара. Фе-
стиваль проводится при 
поддержке Департамен-
та культуры г. Москвы. В 
этом году на него приедут 
ученики 16 школ искусств 
городов Донецк, Ясинова-
тая, Макеевка, Горловка, 
Новоазовск и Комсомоль-
ское. Они стали финали-
стами отборочного тура 
фестиваля. Дети Донбас-
са участвуют в фестивале 
«Горячее сердце» уже не-
сколько лет. 

Для гостей подготови-
ли познавательную про-
грамму: им покажут Из-

майловский кремль, они 
побывают в культурных 
цент рах, на Ёлке мэра 
Москвы и на Кремлёвской 
ёлке. На гала-концер-
те «Москва — Донбасс» 
ребята выступят вместе 
с юными москвичами и 
исполнят произведения 
известных композиторов 
на фортепиано, скрипке, 
флейте, саксофоне и дру-
гих инструментах, споют 
народные песни и пред-
ставят хореографические 
номера. Московские и до-
нецкие школы искусств 
теперь будут сотрудни-
чать уже на постоянной 
основе: соответствующее 
партнёрское соглашение 
подпишут в рамках фе-
стиваля.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Гости праздника получают подарки от Деда Мороза

В центрах госуслуг округа 
можно передать письма 
участникам спецоперации

Программа 
рассчитана 
на детей 
всех 
возрастов

Программа и расписание встреч 
на сайте msupport.dszn.ru/programs. 
Записаться до 16 декабря включительно можно 
по единому телефону линии Департамента труда 
и социальной защиты населения (495) 870-4444.
Адрес центра поддержки семей мобилизованных: 
ул. Сергия Радонежского, 1, стр. 1

«Север столицы» 
теперь в Телеграме!
Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере 
Телеграм. Здесь будут пуб ликоваться информация из вышедше-
го номера и заметки, только что написанные нашими корреспон-
дентами. Тематика прежняя: общественно-по-
литическая и хозяйственная жизнь Москвы и 
округа, интервью с интересными людьми, кри-
минальная хроника, афиша культурных собы-
тий. Подписаться на наш канал можно по ссыл-
ке t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

На 19 фестивальных площадках «Московские сезоны» открылись 
бесплатные катки. В САО это площадка на Коптевском бульваре, 18а 
(парк «Бригантина»). Катание организовано по сеансам, для прохо-
да на лёд необходима предварительная регистрация «Московские 
сезоны» moscowseasons.com
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На машину, припар-
кованную возле жи-
лого дома на улице 

Вишневского, прилетела 
«ледяная бомба». В «Жи-
лищнике» владельцу по-
страдавшего авто сообщи-
ли, что жителей заранее 
предупреждали, чтобы не 
ставили машины у дома, — 
об этом написано в объяв-
лениях, которые были раз-
вешаны на стенах домов. 
Как уберечь своё авто и что 
делать, если случилось не-
что подобное, узнал «Север 
столицы».

Не ближе 
10 метров

Такие объявления сейчас 
можно увидеть во многих 
районах Москвы. Напри-
мер, в Савёловском «Жи-
лищник» извещает авто-
владельцев, что 10-метро-
вая зона от стен зданий и 
тротуаров в соответствии с 
санитарными нормами яв-
ляется особо опасной. «В 
связи с ежедневной очист-
кой кровли от снега и нале-
ди запрещается оставлять 
автомобили ближе 10 м от 
фасада зданий. Админи-
страция за повреждённые 
автомобили ответственно-
сти не несёт. Апелляцион-
ное определение Москов-
ского горсуда от 14.09.2012 
№11-18017/2012», — гласит 
объявление.

Как пояснил начальник 
юридического отдела «Жи-
лищника Савёловского райо-
на» Роман Мищенко, в этом 
определении суд отказал жи-
телю района Беговой в апел-
ляционной жалобе на реше-
ние суда первой инстанции. 

Житель настаивал на возме-
щении ущерба от падения на-
леди на его автомобиль. А суд 
согласился с доводами ком-
мунальной службы, что ав-
товладелец был оповещён о 

потенциальной опасности 
схода наледи — в том случае 
объявления были развеша-
ны накануне и в день про-
исшествия. «В суде первой 
инстанции истец не отри-
цал, что видел данные объ-
явления. Несмотря на ука-
занный запрет, истец при-

парковал свой автомобиль в 
запрещённом месте», — го-
ворится в определении.

Если нет места
— Чтобы уберечь свою 

машину от повреждения 
сосульками или наледью, 
жители должны обращать 
внимание на наличие сиг-
нальных лент и объявлений, 
— говорит Роман Мищенко.

Но в районах старой за-
стройки, таких как Аэро-
порт, Беговой, Савёлов-
ский, Сокол, дворы не-
большие, и найти свобод-
ное место дальше 10 метров 
от фасада бывает трудно. В 
этом случае Роман Мищенко 
советует оставлять под лобо-
вым стеклом номер телефо-
на. Чтобы в случае очистки 
кровли можно было позво-
нить владельцу и попросить 
его переместить автомобиль.

Сфотографи руйте 
повреждения

Если же ледышка, упав-
шая сверху, всё же повреди-
ла машину, автовладельцу 
нужно зафиксировать по-
вреждения, сфотографи-
ровать, вызвать полицию. 
После проведения провер-
ки по сообщению поли-
ция скорее всего вынесет 
постановление об отказе 
в возбуждении уголовно-
го дела. В таком случае для 
возмещения ущерба авто-
владельцу нужно прове-
сти оценку ущерба и об-
ратиться в управляющую 
организацию с претензи-
ей о его возмещении. Если 
требования не будут удов-
летворены или не получен 
в течение 10 дней ответ на 
претензию, следует обра-
щаться в суд.

Анна ФОМИНА

Прилетела ледышка ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Оставьте 
под 
лобовым 
стеклом 
номер 
телефона

Кто виноват, если на автомобиль с крыши дома упала 
сосулька?
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С 12 сентября в 
нашем дворе, 
рядом с ЦТП, 

разрыты коммуникации. 
Вывеску со сроками уже 
три раза меняли и толком 
ничего не сделали. Когда 
закопают разрытые 
коммуникации?

Лидия Ивановна, 
ул. Лихоборские Бугры, 4, 

корп. 1

— Во дворе проводятся рабо-
ты по ремонту тепловой сети — 
замена участков трубопроводов 

горячего водоснабжения и цен-
трального отопления, — сооб-
щили в управе района Коптево.

По информации заказчика ра-
бот филиала №2 ПАО «МОЭК», 
работы должны завершить до 
конца года. До данного срока 
должны закопать ямы. А пол-
ностью благоустройство терри-
тории восстановят весной сле-
дующего года.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Коптево: 
ул. З. и А. Космодемьянских, 31, 
корп. 1, тел. (495) 450-4889. 
Эл. почта: sao-koptevo@mos.ru

При обильном 
снегопаде не 
очистили кровлю. 

Когда всё замёрзло, стали 
долбить. Я опасаюсь, что 
могут повредить крышу и 
водостоки. Как должны 
убирать на кровле снег?

Мария Васильевна, 
Кронштадтский бул., 53

— В настоящее время кровля 
дома очищена от снега и нале-
ди. Повреждений кровли и водо-
стоков не выявлено, — сообщи-
ли в ГБУ «Жилищник Головин-
ского района».

И уточнили, что согласно ре-
гламенту «Жилищник» в первые 
сутки после выпадения обильных 
осадков чистит свесы кровель от 
снега и образовавшихся сосулек.

Полноценная очистка кровель 
выполняется в соответствии с 
техническими характеристика-
ми покрытия. У дома 53 на Крон-
штадтском бульваре рулонная 
мягкая кровля с металлически-
ми свесами. Такая кровля пол-
ной очистке не подлежит.

Анна ФОМИНА

Управа Головинского района: 
Флотская ул., 1, тел. (495) 456-
4326. Эл. почта: sao-golov@mos.ru

Ремонт теплосети во дворе 
в Коптеве завершат до конца года 

Кровлю на Кронштадтском 
очистили от наледи

Москва сохраняет темпы строительства 
Столичные строители за 

11 месяцев 2022 года ввели в 
эксплуатацию 11,3 млн 
кв. метров недвижимости, 
в том числе 6 млн кв. мет-
ров жилья. Об этом во вре-
мя пресс-конференции в 
информационном центре 
Правительства Москвы 
рассказал руководитель 
столичного Департамента 
градостроительной поли-
тики Сергей Лёвкин.

— Несмотря на непро-
стую экономическую си-
туацию, Москва в полном 
объёме реализует все на-
меченные программы, на-

правленные на формирова-
ние комфортной городской 
среды, — отметил он. 

По словам Лёвкина, это 
стало возможным благода-
ря мерам государственной 
поддержки, снижению ад-
министративного давления 
на строительство и бизнес, 
а также политике импорто-
замещения. 

Руководитель департа-
мента сообщил, что в 2022 
году в Москве введены в 
эксплуатацию 23 детских 
сада на 4,2 тысячи мест и 
12 школ на 8,98 тысячи уча-
щихся, тогда как по плану 

ввести собирались только 
10 школ. При этом сред-
ства на возведение 85% 
этих объектов выделили 
частные инвесторы. 

— Особое внимание мэр 
Москвы Сергей Собянин 
обращает на объекты спор-
та, — добавил Сергей Лёв-
кин.  — Он хочет, чтобы 
город был спортивным не 
только для молодого по-
коления, но и для жите-
лей «серебряного» возрас-
та. По планам таких объ-
ектов было семь, но в 2022 
году введены уже девять. 

Игорь СИБИРЯКОВ

На катке ВДНХ проводят 
экскурсии и флешмобы

На ВДНХ этой зимой для 
жителей и гостей столицы под-
готовлены спортивные про-
граммы и мастер-классы, кве-
сты, анимационные представ-
ления, лекции, творческие за-
нятия и новогодние спектакли. 
Об этом на пресс-конферен-
ции в информационном цен-
тре Правительства Москвы 
рассказала заместитель гене-
рального директора по разви-
тию ВДНХ Елена Жук.

— Основной площадкой 
традиционно стал самый 
большой каток Москвы, — 
рассказала Елена Жук. — 
Каж дое утро вторника и сре-
ды с 11.30 до 13.00 посети-
тели смогут присоединить-
ся к зарядке и спортивной 
программе с аниматорами, 
а юных фигуристов ждут в 

детской школе фигурного 
катания каждый вторник и 
четверг с 17.30 до 19.00 на 
детской ледовой площадке.

Каждую субботу в 11.00 
гостей приглашают присое-
диниться к «Ледовой сказ-
ке. Экскурсия на коньках». 
Во время прогулки по льду 
посетители узнают историю 
создания ВДНХ, фонтана 
«Дружба народов» и других 
объектов выставки. 

Новинками этого сезона 
станут интерактивные тан-
цевальные программы, а так-
же костюмированные вече-
ринки и флешмобы на катке. 
Так, 17 декабря в 17.30 прой-
дёт тематическая програм-
ма «Рок-н-ролл — качайся 
и крутись».

Лия ЛЬВОВА

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций

(499) 647-6831
info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

«Север столицы» 
теперь 
в Телеграме!

Новости Се-
верного окру-
га теперь мож-
но читать в мес-
сенджере Те-
леграм. Здесь 
пуб ликуются информация из вы-
шедшего номера и заметки, толь-
ко что написанные нашими кор-
респондентами. Тематика преж-
няя: общественно-политическая 
и хозяйственная жизнь Москвы 
и округа, интервью с интересны-
ми людьми, криминальная хрони-
ка, афиша культурных событий. 

 Подписаться на наш канал 
можно по ссылке t.me/Sever_
Stolicy_news_SAO.
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За прошедшую неделю 
в округе произошло 
6 пожаров. Погибших 
и пострадавших нет.

В Беговом 
тушили склад 

Вечером 3 декабря про-
хожие увидели, как из 
дома 11, стр. 1, на Бумаж-
ном проезде идёт дым, и 
позвонили в пожарную 
охрану. Сотрудники МЧС 
прибыли на место и про-
вели разведку: в горящем 
помещении на первом эта-
же, предназначенном под 
склад, никого не было. По-
жар локализовали. Выго-
рело 9 кв. метров. Причи-
ны ЧП выясняются.

В Молжаниновском 
горела новостройка

Днём 5 декабря пожар-
ные выезжали к дому 229 
на Ленинградском шос-
се. Там на 14-м этаже 
строящегося разноуровне-
вого дома горел рубероид. 
Специалисты быстро по-
тушили пламя, не дав ему 
распространиться по эта-
жам. Выгорело 100 кв. мет-
ров кровли. Причины пожа-
ра выясняются.

Ирма 
КОТИЯР

ПОЖАРЫ
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Три года условно 
за убийство 
кошки

Тимирязевский район-
ный суд приговорил жите-
ля округа к трём годам ус-
ловно за убийство кошки 
Ромашки, которую в своё 
время подарил жене котён-
ком. Мужчина был пьян и 
жестоко убил животное, его 
супруга сообщила в поли-
цию. Он частично раска-
ялся, поэтому и получил 
такое, в общем, лёгкое на-
казание.

Хорошо, что стали появ-
ляться подобные пригово-
ры. Живодёры должны по-
нимать, что насилие над 
животными не будет без-
наказанным.

В последнее время до-
вольно часто в СМИ по-
падают истории такого 
рода. Надеюсь, что проис-
ходит это скорее из-за со-
циальных сетей, где такие 
истории находят большой 
отклик и неравнодушные 
люди спасают брошенных 
котиков и полуживых со-
бак, которых не кормят хо-
зяева. Неравнодушие по-
могает решать многие про-
блемы, в том числе и такие.

С уважением,
редактор 

«Севера столицы»
Анастасия Манукина

Участок Дубнинской улицы 
перекроют до конца марта

Движение транспорта на одном из от-
резков Дубнинской улицы полностью 
перекроют с 12 декабря 2022 года по 31 
марта 2023 года.

— Машины три месяца не смогут прое-
хать по полукилометровому участку от раз-
вязки Дубнинской улицы с Дмит ровским 
шоссе до перекрёстка Дубнинской улицы 
с проектируемым проездом №5265, — со-
общили в пресс-службе городского Центра 
организации дорожного движения (ЦОДД).  

Ограничения связаны со строитель-
ством новой железнодорожной плат-
формы Лианозово.  

Центр организации дорожного дви-
жения просит водителей заранее пла-
нировать свои поездки, а в месте пере-
крытия руководствоваться указаниями 
временных дорожных знаков.

София РУСЯЕВА

НАВИГАТОР

Победительницей чемпи-
оната Москвы по воз-
душной гимнастике ста-

ла одиннадцатилетняя ученица 
школы №1576 Виктория Коно-
нова. Виктория — наша сосед-
ка: она живёт на бульваре Ма-
троса Железняка.

— Победе я очень рада. К тому 
же там была девочка, которая 
занимается намного дольше 
меня, и забрать у неё 1-е ме-
сто было непросто, — призна-
ётся гимнастка. — Воздушной 
гимнастикой я занимаюсь все-
го три года.

До этого Виктория четыре 
года занималась художествен-
ной гимнастикой, на которую 
её отвёл папа в родном Красно-
ярске. Но после переезда в Мо-
скву у спорт сменки не вышло 
сдружиться с новым тренером. 
Поэтому они с мамой нашли 
альтернативу в виде воз душ ной 
гимнастики, которая понравилась 
девочке с первого же занятия. 
Она с удовольствием трениру-
ется каждый будний день по три 
часа, при этом в школе Викто-
рия учится на четыре и пять. А 
в выходные она ходит на плава-
ние, рисует и занимается руко-
делием: плетёт из бисера, созда-
ёт картины из бусин.

Викторию не пугает, что век 
спортсменов в воздушной гим-
настике недолог. 

— В будущем, когда я «заде-
ревенею» и состарюсь — лет в 
двадцать, — хочу стать стомато-
логом-ортодонтом, — признаёт-
ся гимнастка. — А пока просто 
усиленно тренируюсь.

Мария ГОРБУНОВА

В будущем 
Виктория 
хочет стать 
стоматологом-
ортодонтом

Воздушная гимнастка из Коптева 
взяла золото чемпионата Москвы

Переход возле бывшей гостиницы «Молодёжная» 
достроят в следующем году

Подземный пешеходный 
переход рядом с пересече-
нием Дмитровского шос-
се и Красностуденческо-
го проезда планируют до-
строить во II квартале сле-
дующего года.

Переход прокладывают 
под Дмитровским шоссе и 

Савёловским направлени-
ем Московской железной 
дороги. Строить его нача-
ли взамен небезопасных 
наземных переходов через 
Дмитровку и пути. 

По словам руководителя 
столичного Департамен-
та строительства Рафика 

Загрутдинова, подрядчик 
приступил к обустройству 
дождевой канализации. 
Длина подземной части 
перехода составит 84 мет-
ра. Маломобильным лю-
дям ходить по лестницам 
не придётся: для них обо-
рудуют лифты. 

У пешеходного тоннеля 
будет три входа. Два — по 
обеим сторонам Дмитров-
ского шоссе, напротив дома 
29, корп. 1, ещё один — в со-
седнем Северо-Восточном 
округе, в районе дома 49 на 
улице Яблочкова. 

Роман НЕКРАСОВ

Юная спортсменка тренируется каждый будний день по три часа
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В редакцию обратился 
житель дома на Нар-
вской улице Генна-

дий Полушкин. Он рыбак, 
иногда любит посидеть с 
удочкой на прудах в парке 
«Дубки». Читатель обеспо-
коен судьбой рыб, которым 
предстоит зимовать под тол-
стым слоем льда. «Каждый 
год коммунальные службы 
бурили лунки, чтобы ры-
бам поступал кислород. А 
в этот раз я их не вижу. По-
чему? Рыба же погибнет!» 
— возмущается Геннадий. 
В вопросе разбирался «Се-
вер столицы».

Только 
на крепком льду

Зимой и летом за состоя-
нием прудов в парке «Дубки» 
следит городское унитарное 
предприятие «Мосводосток». 
В его ведении находится по-
рядка 25 водоёмов в округе. 
Среди них Амбулаторный и 
Цветковский пруды в райо-

не Аэропорт, а также пруды 
в парках «Ангарские пруды», 
«Михалково» и в парке Друж-
бы. Как поясняет начальник 
пресс-службы организации 
Евгений Лукашевич, в эти 
морозные дни на некоторых 
прудах уже начали бурить 
лунки и ставить аэрацион-
ные ящики. Между прочим, 
начали как раз с «Дубков» и 
парка Дружбы.

— Лунки бурят, когда 
устанавливается лёд тол-

щиной 10-12 сантиметров. 
Иначе выход на лёд не-
безопасен для наших со-
трудников, — уточняет он.

Две на гектар
Лунки делают, чтобы в мо-

розы рыба могла дышать. 
Через прямоугольные от-
верстия 50-60 сантиметров 
в воду поступает кислород. 
Количество лунок делают 
из расчёта две лунки на 1 га 
водоёма. Площадь Большо-

го Петровского пруда в пар-
ке «Дубки» — 0,82 га. Здесь 
достаточно пробурить две 
лунки. Но, например, Боль-
шой Ангарский пруд зани-
мает площадь 3,6 га, а Ма-
лый — 1,3 га. Это значит, что 
в первом пробурят семь лу-
нок, а во втором — две-три.

— Если лунки ничем не 
накрывать, они очень бы-

стро замёрзнут. Поэтому 
сверху на них ставят дере-
вянные ящики с крышкой, 
но без дна, окрашенные в 
красный цвет. В закрытом 
от ветра пространстве над 
лункой процесс замерзания 
замедляется. А яркий цвет 
ящиков помогает сотруд-
никам Мосводостока легче 
их находить, чтобы обнов-
лять, — объясняет Евгений 
Лукашевич.

Подают воздух 
под давлением

В сильные морозы, когда 
лёд настолько толстый, что 
кислород естественным пу-
тём под воду почти не по-
ступает, аэрацию проводят 

принудительно. В расчи-
щенные лунки опускают 
шланг, подключённый к 
специальной компрессион-
ной установке. Её сотрудни-
ки Мосводостока привозят с 
собой на служебной маши-
не. Через шланг под силь-
ным давлением подают 
кислород.

Убирают ящики весной, 
когда сходит лёд и появляют-
ся открытые участки воды.

В прошлый сезон, с дека-
бря 2021 года по март 2022-
го, сотрудники Мосводосто-
ка ежедневно работали на 
257 водоёмах столицы об-
щей площадью 650 га. Они 
пробурили больше 100 ты-
сяч лунок.

Михаил КОФАНОВ

Чтобы лунки 
не замёрзли, 
на них ставят 
деревянные 
ящики

Дыши, рыба!
Коммунальщики бурят лунки в водоёмах 
округа, чтобы помочь фауне пережить зиму
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Лунки регулярно проверяют специалисты
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На Большом пруду парка «Дубки» достаточно будет двух лунок
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С 1 декабря больше не 
нужно носить с со-
бой бумажный по-

лис обязательного меди-
цинского страхования. Их 
также не будут выдавать 
ни на бумажном бланке, 
ни на пластике: полис те-
перь электронный. Подроб-
нее об этом «Северу столи-
цы» рассказал председатель 
Федерального фонда обя-
зательного медицинского 
страхования Илья Баланин.

Оформят 
автоматически

— С 1 декабря полисы 
ОМС оформляют только в 
электронном виде. Всех, у 
кого они сейчас в бумаж-
ном, уже внесли автомати-
чески в список получателей 
услуг ОМС. Для получения 
электронного полиса ни-
чего делать не надо, он уже 
сформирован. Записаться к 
врачу можно будет так же, 
как и сейчас: в холле по-
ликлиники в терминале, с 
компьютера, со смартфона. 
При этом уже имеющиеся 
бумажные полисы  действи-
тельны и по ним можно за-
писаться к врачу через тер-
миналы, — объяснил Илья 
Баланин.

Он пояснил, что родите-
лям детей, которые роди-
лись 1 декабря 2022 года и 
позднее, ничего не нужно 
делать для получения поли-
са ОМС на ребёнка. Сведе-
ния о ребёнке в Фонд ОМС 
передадут из органов ЗАГС, 
и полис будет создан авто-
матически. Данные тех, кто 
с 1 декабря получил граж-

данство РФ, тоже будут 
автоматически вноситься 
в список ОМС, но уже на 
основании сведений, пе-
реданных ОВД. Для при-
крепления к поликлинике 
нужны только паспорт или 
свидетельство о рождении 
для детей до 14 лет; элек-
тронный полис сотрудни-
ки сами найдут в системе.

Достаточно 
штрихкода

— В случае утери поли-
са ОМС в бумажном виде 
или в виде пластиковой 
карточки любой желаю-
щий может обратиться в 
свою страховую медицин-
скую организацию, которая 
выдаст на листке выписку 
со штрихкодом; за этим же 
можно обратиться к сотруд-
никам поликлиник на ре-
сепшен. Горожанам, заре-
гистрированным в ЕМИАС 
и имеющим приложение в 
смартфоне, нет необходи-
мости распечатывать этот 
код, можно открыть его на 
экране смартфона и прило-
жить к терминалу, — уточ-
нил Илья Баланин.

Ещё одно нововведение 
— с 1 декабря все поликли-
ники и больницы не могут 
отказать больному в меди-
цинской помощи, если у 
него нет при себе полиса 
ОМС. 

— Главное, чтобы был па-
спорт или другой документ, 
удостоверяющий личность: 
например, подойдут води-
тельские права и СНИЛС, 
— подчеркнул председатель 
Федерального фонда ОМС.

Минус лишняя 
бумажка

— Мы часто замечаем, 
как у людей мнутся полисы 
при прикладывании к тер-
миналу, — рассказала ад-
министратор филиала №1 
поликлиники №62 в Ча-
паевском переулке Алёна 
Немцева.

 Ещё много раз было, 
когда кто-то забывает все 
документы и полис в том 
числе. Бывало, что ба-
бушка отстояла очередь к 

терминалу, но, оказыва-
ется, зря. Теперь можно 
обратиться на ресепшен 

и назвать свои ФИО и год 
рождения. Там выдадут код 
и помогут по нему запи-
саться к врачу или пере-
нести запись.

— Я продвинутый поль-
зователь! Я вообще редко 
пользуюсь терминалом, за-
писываюсь к врачу с ком-
пьютера или смартфона, 
тем более нужного специ-
алиста ещё не так-то про-
сто поймать, надо заходить 
рано утром на сайт и смо-
треть свободные окошки, 
— говорит пенсионер Юрий 

с Новопесчаной улицы.
— Часто перезаписываю 

дочь к врачу, если не успе-
ваем или, наоборот, если 
раньше освобождаемся. 
Я захожу на сайт и ловлю 
свободное окошко к вра-
чу. Раньше в таких случа-
ях приходилось заходить 
домой за полисом, чтобы 
распечатать талон с терми-
нала. Теперь не нужно бу-
дет, — рассказала пациент-
ка Мария с улицы Алабяна.

Наталья
ЛОМЖЕВА

Полисы ОМС перевели 
в электронный вид

Носить их 
с собой теперь 
не обязательно

Можно 
открыть код 
на экране 
смартфона 
и приложить 
к терминалу
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кл

ам
а 

15
72

 

Администраторы поликлиники помогут разобраться с записью к врачу
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Автопарк столичного 
каршеринга — самый 
крупный в мире: в нём 

уже более 30 тысяч машин. 
По подсчётам московского 
Департамента транспорта, 
услугами операторов поль-
зуются около 1 млн горожан. 
Не приведут ли санкции к 
уменьшению автопарка и к 
росту платы за аренду, вы-
яснял наш корреспондент. 

Роста цен ждать 
не стоит

Найти свободную кар-
шеринговую машину воз-
ле станции метро «Войков-
ская» труда не составляет: 
рядом находится крупный 
торговый центр, многие 
оставляют арендованные 
авто поблизости. Цена зави-
сит от марки. Дешевле всего 
обойдутся небольшие евро-
пейские авто: минута аренды 
стоит 8-9 рублей. Японский 
кроссовер с вместительным 
багажником подороже – от 
11 рублей за минуту. 

По мнению преподавате-
ля Московского политехни-
ческого университета Ана-
толия Фиронова, расценки 
в ближайшее время вряд ли 
сильно повысятся, посколь-
ку бизнес стремительно раз-
вивается. В год количество 
пользователей каршерин-
га увеличивается пример-
но на 12-15%.

— Безусловно, компании 
заинтересованы, чтобы чис-
ло клиентов росло и дальше. 
Поднимать цены им невы-
годно, — говорит эксперт.

Замену 
предложит Китай

Раньше в автопарке опе-
раторов были в основном 
небольшие легковушки. 
Сейчас стали чаще появ-
ляться кроссоверы — ма-
шины с повышенной про-
ходимостью, вместитель-
ным багажником. Анато-
лий Фиронов объясняет, что 

это связано с общемировым 
трендом в автомобилестро-
ении. Заводы с каждым го-
дом выпускают всё больше 
таких машин.

Но европейские кроссове-
ры дорогие. Дешёвые анало-
ги готовы предоставить за-
воды Китая. По словам авто-
ра Телеграм-канала «Китай-
ские автомобили» Андрея 
Полухина, поставлять такие 
авто для каршеринга про-
изводители Поднебесной 
начали ещё до кризиса. И 
поставки будут только уве-
личиваться. Ведь авто для 

каршеринга собирают под 
заказ и большими партиями.

— Завод в Тульской об-
ласти, где собирают авто 
марки «Хавейл», рискует 
даже не справиться с объё-
мом заказов: настолько вы-
сок спрос на эти машины, — 
говорит эксперт. 

Проверку 
морозом 
выдержали

В парке операторов есть и 
электрокары. Эти авто более 
экологичны и менее прихот-
ливы в обслуживании, чем 
бензиновые. Сейчас маши-
ны такого типа планируют 
выпускать на заводе «Мо-
сквич». Выпуск электрока-
ров марки «Эволют» уже на-
лажен в Липецкой области. 

В соцсетях пишут: в силь-
ные морозы электромоби-

ли не будут заводиться. Ин-
женеры «Эволюта» провели 
эксперимент. Загнали элект-
рокары в морозильную ка-
меру, где было почти минус 
30 градусов. Машины стояли 
там неделю. А затем завелись 
с одного поворота ключа. 

Для электрокаров нуж-
на развитая сеть зарядных 
станций. И в Москве она 
создаётся. Так, в САО уже 
есть около двух десятков за-
рядных станций в районах 
 Аэропорт, Западное Дегу-
нино, Сокол, Ховрино, Хо-
рошёвский. По информа-
ции портала «Московский 
транспорт», в перспективе 
ещё столько же смонтируют 
в Восточном Дегунине, Коп-
теве, на Соколе, в Дмитров-
ском и Войковском районах. 

Роман НЕКРАСОВ

Электрокары для аренды 
сделают в России

Кроссоверы 
более 
популярны, 
чем 
легковушки

Столкнулись 
на Дмитровском 
шоссе

Ночью 1 декабря 22-летний 
водитель БМВ ехал по Дмит-
ровскому шоссе в сторону Бес-
кудниковского бульвара. В рай-
оне дома 64, корп. 1, из-за несо-
блюдения дистанции машина 
столкнулась с попутным «Фор-
дом». Тот от удара врезался в 
ехавший впереди автомобиль 
«Белава». В аварии пострадал 
пассажир БМВ — 21-летний па-
рень. Он получил серьёзную 
травму черепа.

Не уступил дорогу 
на Тимирязевской 

2 декабря вечером, в поло-
вине девятого, 28-летний во-
дитель «Шевроле» при поворо-
те с Тимирязевской улицы во 
двор дома 27 не уступил доро-
гу БМВ. Произошло столкно-
вение, в котором пострадал 
водитель «Шевроле». Он был 
госпитализирован с закрытой 
черепно-мозговой травмой и 
сотрясением мозга.

Пострадала 
на Лобненской 

Днём 5 декабря мужчина за 
рулём автомашины «Ивеко» 
при повороте на территорию 
промзоны возле Лобненской 
ул., 21, сбил стоящую у припар-
кованной машины 33-летнюю 
женщину. Скорая увезла её с 
закрытыми переломами руки 
и двух рёбер в больницу.

Сбил женщину 
на Петрозаводской

5 декабря вечером, в нача-
ле шестого, мужчина 63 лет за 
рулём «Фольксвагена» ехал по 
Петрозаводской улице. При 
повороте на улицу Дыбенко 
машина сбила 46-летнюю жен-
щину, которая переходила до-
рогу по «зебре» на зелёный 
свет. У пострадавшей сотря-
сение мозга и ушибы.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП

Как влияют санкции на московский каршеринг

В год количество пользователей каршеринга увеличивается на 12-15%
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«Зачем покупать, 
когда можно арендовать?»
Андрей Сунгурский, 
Ленинградское ш.:

— Для меня каршеринг фактически стал 
заменой личного транспорта. Сажусь за 
руль три-четыре раза в неделю, чтобы 
съездить по делам или с семьёй в магазин. И плата за арен-
ду меньше, нежели расходы на покупку, обслуживание и за-
правку собственного автомобиля.

«Качество машин стало лучше»
Оксана Дубровина, 
ул. Зои и Александра Космодемьянских:

— Недавно взяла в аренду китайское 
авто. Надо отметить, что качество машин 
улучшилось. Мне есть с чем сравнить: ез-
дила раньше на китайском авто. В новых 
автомобилях есть система видеообзора 
вокруг кузова: с ней удобнее парковать-
ся. Машина хорошо набирает скорость. Да и в морозы за-
водится без проблем, для нашего климата это очень важно.

МНЕНИЯ

Из
 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

Из
 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

16
81

ре
кл

ам
а 

17
21

ре
кл

ам
а 

10
62

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@
internet.ru

Не принесли 
очередной 

номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828 Все новости округа ежедневно на сайте severstolici.ru



ПОМОГИ ДРУГОМУ 9СЕВЕР СТОЛИЦЫ   №44 (612) декабрь 2022  

Многие благотвори-
тельные фонды и 
организации нака-

нуне Нового года и Рожде-
ства проводят сбор подар-
ков для своих подопечных, 
организуют поздравления. 
Жители САО могут присо-
единиться.

«Мандаринка 
и тушёнка»

Благотворительная орга-
низация «Ночлежка», распо-
ложенная в районе Беговой, 
проводит ежегодную ново-
годнюю акцию по сбору по-
дарков для бездомных «Ман-
даринка и тушёнка».

— Это не просто набор 
продуктов и полезных вещей 
для бездомного, это возмож-
ность почувствовать тепло 
внимания к себе и поверить 
в то, что в Новом году будет 
лучше, — говорит Дарья Бай-
бакова, директор московско-
го филиала организации.

Для подарков нужны чай, 
сахар, конфеты, мясные и 
рыбные консервы, пюре и 
лапша быстрого приготов-
ления, влажные салфетки, 
мыло, зубные щётки, детский 
крем, тёплые вещи. Под-

робный список — на сайте 
homeless.ru. Кроме того, не-
обходима помощь волонтё-
ров, чтобы отвезти продук-
ты от точек сбора на склад, 
помочь с сортировкой.

Планируется собрать 500 
наборов. Волонтёры упа-
куют подарки и раздадут их 
бездом ным до Нового года.

Сбор продлится до 25 де-
кабря.

В Северном округе прине-
сти продукты и вещи можно в 
«Ночлежку»: Бумажный пр., 

2/2, стр. 6, и в центр «Благо-
сфера»: 1-й Боткинский пр., 
7, стр. 1.

«Тележка 
радости» 
и концерт

— С 17 декабря мы начи-
наем проводить акции «Те-
лежка радости» для паци-
ентов Центра гематологии 
на Новом Зыковском про-
езде в районе Аэропорт и 
в других больницах. Нам 

нужны музыканты, певцы 
для мини-концертов, а так-
же волонтёры для сбора по-
дарков на складе, — гово-
рит Ольга Егорова, коор-
динатор волонтёров Фон-
да борьбы с лейкемией.

Для посещения во-
лонтёрам нужен ПЦР-тест, 
сделанный за 48 часов до по-
сещения. Пускают не более 
трёх человек, поэтому в при-
оритете люди, играющие на 
баяне, гитаре и одновремен-
но поющие. Желающим при-

нять участие в поздравлени-
ях нужно заранее связаться с 
куратором волонтёров.

В «тележку радости» во-
лонтёры собирают подарки 
для пациентов. Всё должно 
быть только новым. Нуж-
ны носки мужские и жен-
ские, сканворды, шариковые 
ручки, картины по номерам, 
арт-раскраски, фломастеры 
или карандаши (наборы от 18 
цветов), крем для рук и гиги-
еническая помада без отду-
шек и наполнителей.

Поздравительные акции 
пройдут 17-18 и 24-25 дека-
бря в нескольких больницах.

Подарки можно принести 
на склад по адресу: 1-я ул. 8 
Марта, 3, предварительно 
позвонив по тел. 8-905-708-
0222, Ольга.

Сладости 
к Рождеству

В храме Святой блаженной 
Ксении Петербургской в Бес-
кудникове собирают конфе-
ты для детей из нуждающих-
ся семей.

— Мы собираем конфе-
ты в заводских упаковках с 
длительным сроком хране-
ния для детей из многодет-
ных, неполных и опекунских 
семей, ребят с особенностя-
ми развития — шоколадные 
конфеты, карамель, леден-
цы. Хотим порадовать детей 
сладкими подарками к Рож-
деству, — говорит руководи-
тель социальной службы хра-
ма Ольга Столярова.

Сбор продлится до 1 янва-
ря. Принести конфеты мож-
но в храм ежедневно с 8.00 до 
20.00. Адрес: Бескудников-
ский пр., 4а.

Анна ФОМИНА

Помогите собрать подарки 
пациентам больниц 
и бездомным
Жители САО могут принять участие 
в новогодних благотворительных акциях

Поздравьте 
военно-
служащих 
с Новым годом

Всероссийский волонтёрский 
проект «Дед Мороз приходит 
в дом!» собирает подарки для 
военных в зоне спецоперации 
и раненых в госпиталях. При-
соединиться может каждый.

— Наши волонтёры — Деды 
Морозы и Снегурочки — 17 де-
кабря поедут в Донбасс по-
здравлять с Новым годом во-
еннослужащих на передовой и 
в сформированных воинских 
частях. Другие ребята пойдут 
в госпитали Москвы и Москов-
ской области, где лечатся ра-
неные, — рассказала руководи-
тель проекта Любовь Ершова.

Военнослужащим в зоне 
спецоперации нужны тёплые 
вещи, тёплые носки, стельки, 
нижнее бельё, термобельё, 
футболки, тёплые перчатки и 
балаклавы. К вещам можно 
добавить открытку с добры-
ми пожеланиями. 

Также можно передать пред-
меты первой необходимости — 
зубную пасту и зубные щётки, 
одноразовые бритвенные стан-
ки и пену для бритья, мыло, 
мизинчиковые и пальчиковые 
батарейки, сухие и влажные 
салфетки. Получатели подар-
ков будут рады нескоропортя-
щимся продуктам — кашам и 
лапше быстрого приготовле-
ния, консервам, тушёнке, сгу-
щёнке, крупам, шоколадкам и 
батончикам, орехам, сухарям 
и печенью, чаю, кофе.

— Для раненых в госпиталях 
мы собираем небольшие пода-
рочные ёлочки и деревянные 
игрушки, чтобы поздравить ре-
бят с Новым годом, — сказала 
Яна Максимова, волонтёр из 
района Аэропорт.

Анна ФОМИНА

Узнать, как передать вещи 
и продукты, можно по тел. 
8-905-521-5566, Любовь. 
Сайт: deddobroz.ru

ПОДДЕРЖИМ!

Волонтёры упакуют наборы и подарят их до Нового года

Поможем 
друг 
другу!
Если кто-то 
бескорыстно помог 
вам, если кому-то 
помогли вы, напишите 
нам об этом. Есть ещё 
много людей, которым 
нужна помощь! 
Присылайте письма 
на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: 
«Север столицы»)

Планируется 
раздать 
бездомным 
500 наборов
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В САО задержали 
двоих мужчин 
с героином

Сотрудники полиции 
задержали на Бескудни-
ковском бульваре дво-
их 26-летних мужчин. При 
досмотре у них обнаружи-
лось 43 свёртка с белым по-
рошком. Позже экспертиза 
установила, что это 66,9 г 
героина. Наркотики они 
получили через тайник-за-
кладку. Уголовное дело по 
статье «незаконные приоб-
ретение, хранение, перевоз-
ка, наркотических средств» 
передано в Тимирязевский 
суд. Максимальное наказа-
ние по этой статье — 20 лет 
лишения свободы. 

Подозреваемый 
в велокражах 
пойдёт под суд

35-летнего мужчину обви-
няют в том, что менее чем 
за год он украл 37 велоси-
педов, чтобы их продать. 
Камеры городского видео-
наблюдения зафиксирова-
ли угоны с велопарковок в 
разных районах города, в 
САО это район Ховрино. По-
дозреваемого задержали. 
Ущерб, причинённый жите-
лям, — более 759 тыс. руб-
лей. Дело передано в суд.

В Тимирязевском 
юноша признался 
в убийстве

Ранее судимый 19-летний 
молодой человек обратился 
в полицию. Он сознался, что 
в квартире на улице 800-ле-
тия Москвы поссорился со 
знакомым, завязалась дра-
ка, от ударов его оппонент 
скончался. Возбуждено 
уголовное дело по статье 
«умышленное причинение 
тяжкого вреда здоровью, 
повлёкшее по неосторожно-
сти смерть потерпевшего». 

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА В Хорошёвском был офис «экс-
трасенсов». Под видом цели-
тельства они вымогали у сво-

их жертв сотни тысяч рублей. По-
дозреваемых задержали, а их судь-
бу решит суд.

«Медлить нельзя!»
Житель Савёловского был в отча-

янии: ему поставили тяжёлый диа-
гноз, он получил 1-ю группу инвалид-
ности. Врачи назначили лечение, но 
он не находил покоя. В этот момент 
на глаза ему и попалось объявление в 
Интернете: «Ясновидящая и потом-
ственная ведунья поработает с вашей 
энергетикой и улучшит состояние».

Мужчина позвонил по указанно-
му в объявлении номеру, и приняв-
ший звонок оператор соединил его 
с «ясновидящей». Та сразу постави-
ла условие: исцелять мужчину будет 
на расстоянии, потребуется только 
фото, чтобы «прочувствовать его 
энергетику». Но едва мужчина пе-

реслал снимок, тут же услышал в от-
вет роковые слова: «Вижу! На тебе 
сильнейшая порча! Нужно сроч-
но убирать, пока не поздно! Сразу 
пришлёшь деньги — и начну рабо-
тать! Медлить нельзя!»

Испугавшись, мужчина перевёл 
деньги. Но для «снятия порчи» это-
го оказалось недостаточно, потре-
бовались ещё сеансы.

Онлайн-ритуалы
— Во время телефонных разго-

воров с мужчиной «целительница» 
читала наговоры, а мужчина по её 
указке проводил обряды с исполь-
зованием свечей, навесного замка, 
чеснока, редьки, яиц, яблока, греч-
ки, белой ткани и ниток. С каждым 

таким сеансом мужчина переводил 
на указанные банковские счета всё 
новые суммы, боясь, что его здоро-
вье ухудшится. В конце концов он 
отдал полмиллиона рублей, — рас-
сказал помощник прокурора САО 
Дмитрий Сапожников.

Потом деньги закончились, и он 
сообщил об этом «целительнице». 
В ответ та перестала выходить на 
связь. Тогда он заявил в полицию.

Подняв реквизиты банковской 
карты, куда шли переводы, поли-

цейские установили местонахожде-
ние так называемых экстрасенсов.

Работали впятером
Оперативники выяснили, что 

офис «целителей» был на 1-й Ма-
гистральной улице.

— Двое мужчин исполняли роль 
операторов колл-центра, три девуш-
ки были теми самыми «экстрасен-
сами», которые запугивали людей, 
— говорит Дмитрий Сапожников.

Следствие выяснило, что житель 
Савёловского района не единствен-
ная жертва «целителей». Установле-
ны ещё пять пострадавших. В сум-
ме они отдали аферистам милли-
он рублей.

Возбуждено уголовное дело. Ком-
панию «колдунов» взяли под стра-
жу. За мошенничество в крупном 
размере им грозит шесть лет лише-
ния свободы. Ущерб потерпевшим 
они возместили.

Светлана РАВЕНСКАЯ

По указке 
колдуньи 
мужчина 
проводил обряды 
со свечами, 
редькой, гречкой

Переводили деньги, 
боясь порчи
В округе обезвредили «экстрасенсов», 
выманивавших деньги за помощь на расстоянии
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Благодаря научным разра-
боткам урожайность верти-
кальных ферм в закрытых 

помещениях в разы превышает 
урожайность таких же культур на 
обычных грядках. О новых раз-
работках в этой области и о том, 
как применить новые технологии 
у себя дома или на даче, «Северу 
столицы» рассказал научный со-
трудник и выпускник кафедры ге-
нетики, селекции, фитотехноло-
гий и биопродуктивных процес-
сов РГАУ-МСХА им. К.А. Тими-
рязева Александр Оберученко.

Растут из ячеек
По словам учёного, вертикаль-

ные фермы бывают трёх видов: 
торфяные контейнерного типа, 
на гидропонике и на аэропонике.

— Ферма контейнерного типа 
самая простая, — говорит он. — 
Она представляет собой узкий де-
ревянный короб и внешне похожа 
на стоящий на боку матрас. Вну-
три короба — торфяная почва, а 
на его вертикальной поверхности 
— материал с ячейками, в которые 
сажают растения.

Лучше всего на таких фермах 
растут укроп, листовой салат и 
шпинат.

— Но можно вырастить и ка-
бачки. У них корневая система 
настолько крепкая, что выдер-
живает даже крупные плоды, — 
говорит Александр.

Правда, вертикальная ферма 
контейнерного типа больше под-
ходит не для городской квартиры, 
а для загородного участка. Ведь 
при поливе на пол будут попадать 
вода и частицы торфа.

За поливом 
следит компьютер

Для вертикальных ферм на ги-
дропонике или аэропонике почва 
не нужна, питание растений про-
исходит в первом случае благодаря 

питательному раствору, во втором — 
распылённому в воздухе аэрозолю. 
Эти фермы более технологичные.

— Ферма представляет со-
бой фитостеллажи, на «полках» 
которых установлены ёмкости 
с растениями, — рассказывает 
Александр. — В отличие от фер-
мы контейнерного типа, к фер-
мам на гидропонике и аэропо-
нике подключено программное 
обеспечение. Другими словами, 
компьютер знает, когда нуж-
но посеять семена, когда пере-
садить, а когда собрать урожай. 
Так же он контролирует влаж-

ность и температуру воздуха.
По словам Александра, вырас-

тить на таких фермах можно аб-
солютно любые растения, кроме 
корнеплодов. Картофель, морковь 
или свёкла на гидропонике про-
сто сгниют. Учёные Тимирязев-
ки пробовали вырастить арбузы 
— и всё получилось.

— Арбузы выросли спелые и 
сладкие, — говорит Александр. 
— Но им потребовалось гораз-
до больше питательного раство-
ра, чем другим растениям. Это и 
понятно — ягоды арбузов долж-
ны быть сочные.

Равнение на синий
По словам Александра Оберу-

ченко, хотя вертикальные фермы 
на гидропонике или аэропонике 
— удовольствие не из дешёвых, их 
уже сейчас устанавливают не толь-
ко в отдельных помещениях, но и в 
квартирах. Ведь за ними будущее: 
собирать урожай можно круглый 
год. К тому же не нужно решать 
проблему с вредителями: почвы 
нет, а значит, нет и их. А наличие 
вредных бактерий контролирует 
программное обеспечение.

— Сейчас учёные работают над 
тем, как регулировать рост и уро-
жайность растений за счёт измене-
ния длины световых волн, исполь-
зуемых при освещении, — расска-
зывает Александр. — Например, 
волны синего спектра способству-
ют накоплению в растениях аскор-
биновой кислоты. Благодаря ей они 
растут компактно и не занимают 
много места. Это хорошо для огур-
цов, помидоров и других растений, 
склонных к вытягиванию. Волны 
красного спектра способствуют хо-
рошему фотосинтезу, выработке са-
харов и крахмала. Под их воздей-
ствием растения будут расти бы-
стро и интенсивно. Такое освеще-
ние отлично подходит для зелени 
— например шпината и петрушки.

Наталья АНОХИНА

Учёный из Тимирязевки 
уверен, что будущее 
за вертикальными фермами

В закрытом 
помещении 
собирать 
урожай можно 
круглый год
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Укроп на стене

 Заключил договор 
ренты на квартиру, 
а потом переду-

мал. Что делать?  
Игорь Петрович, 

ул.  1-я Радиаторская 

Отвечает юридическая ком-
пания «Вектор Прайм».

Договор может быть растор - г-
нут по соглашению сторон, кото-
рое требует нотариального удо-
стоверения. В остальных случа-
ях спор о расторжении сделки 
ренты будет рассматриваться 
в судебном порядке и суд будет 
устанавливать факты наличия/

отсутствия нарушения исполне-
ния обязательств сторонами по 
договору. Кроме способа предъ-
явления требований о растор-
жении договора в связи с не-

надлежащим исполнением или 
неисполнением условий сдел-
ки, также существует механизм 
оспаривания сделки, описан-
ный в статьях 166-181 ГК РФ.

Каким образом можно расторгнуть 
договор ренты на квартиру? 
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Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@
internet.ru

Лучше всего на фермах контейнерного типа растут укроп, листовой салат и шпинат
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О типичных ошибках 
начинающих фигу-
ристов рассказала 

Ирина Беккер — канди-
дат в мастера спорта, тре-
нер секции фигурного ка-
тания филиала «Вымпел» 
центра «Сказка» и проек-
та «Мой спортивный рай-
он», ведущая бесплатные 
тренировки на Онежской 
улице. 

1 Падают 
не по науке

Без падений в фигурном 
катании никак, по этому 
важно научиться падать 
так, чтобы обошлось без 
серьёзных травм. Ирина 
Беккер учит этому своих 
воспитанников на первом 
же занятии. 

— Например, при паде-
нии вперёд нужно обяза-
тельно выставлять руки и 
принимать первый удар 
льда на них, при падении 
на пятую точку — тоже под-
ставлять руки и старать-
ся приземлиться на боко-
вую часть ягодицы, чтобы 
не травмировать копчик. А 
при падении назад спиной 
нужно обязательно при-
жать подбородок к груди и 
сгруппироваться, чтобы не 
удариться об лёд головой, — 
объяснила она.

2 Неподходящие 
коньки

К выбору коньков, по 
словам Ирины, в фигур-
ном катании нужно под-
ходить ответственно.

— Точно не подойдут с 
лезвиями без зубчиков, ко-
торые обязательны в фигур-
ном катании для выпол-
нения вращений, шагов и 
прыжков, а также раздвиж-
ные коньки с регулиров-
кой размера ботинка: у них 
нет зубчиков, другое стро-
ение лезвия, — отметила 
тренер. — Коньки с ботин-
ками следует выбирать в 
специализированных ма-
газинах.  Также нужно во-
время точить лезвия.

3 Чересчур 
тёплая 

одежда
— Первые несколько за-

нятий новички больше сто-
ят, чем ездят, поэтому луч-
ше одеться теплее, — заме-
тила Ирина. — Позже нуж-
но одеваться так, чтобы не 

слишком потеть при актив-
ном движении на льду. Кто-
то и на крытый каток при-
ходит в тёп лых горнолыж-
ных штанах. Мало того что 
ездить в них неудобно, так 
ещё и не видно, как рабо-
тают ноги.

4 Не сгибают 
колени

В фигурном катании ноги 
обязательно должны быть 
согнуты в коленях. Многие 
новички, по словам трене-
ра, поначалу пытаются ез-
дить на прямых ногах и бо-
ятся согнуть их: думают, что 
тут же упадут. Но всё как раз 
наоборот.

5 Слишком 
ранний старт

По словам тренера, опти-
мальный возраст для нача-
ла занятий — четыре года.

— Именно в этом возрас-
те дети достигают нужно-
го уровня физического и 
психологического разви-
тия и могут понять, чего от 

них хочет тренер, — объяс-
няет Ирина Беккер. — Бы-
вают дети-исключения, но 
их мало. У меня была всего 
одна такая воспитанница, 
которую  привели ко мне 
в три года. Сейчас трени-
руется в «Хрустальном» и 
раньше всех начала пры-
гать одинарный риттбер-
гер, её даже занесли в кни-
гу рекордов России.

6 На ролики 
и обратно

Почему-то многие дума-
ют, что с коньков на роли-
ки и обратно можно пере-
ходить свободно, ведь они 
похожи, разве что у одних 
лезвия для катания на льду, 
а у других — колёса для дви-
жения по асфальту. Но про-
фессиональным фигури-
стам запрещено кататься на 
роликовых коньках.

— Всё дело в другой тех-
нике катания, — отметила 
тренер. — У нас есть маль-
чик, который пришёл в фи-
гурное катание из катания на 
роликах. Да, он сразу же по-
ехал, быстро научился прыж-
кам и вращениям, но в его 
технике катания  все два года 
есть ошибки, замедляющие 
его прогресс, которые до-
вольно трудно исправить.

Мария ГОРБУНОВА

Кто-то и на крытый 
каток приходит в тёплых 
горнолыжных штанах

Тренер из Головинского рассказала, 
как правильно тренироваться

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯШЕСТЬ ОШИБОК 

начинающего фигуриста
В Коптеве кота-беглеца 
отыскали спустя четыре месяца

Кот Рыжик, сбежавший в августе из квар-
тиры в Коптеве, был возвращён домой.

Свежее объявление о найденном живот-
ном разместила в районной группе в соци-
альной сети «ВКонтакте» местная житель-
ница Мария. Она увидела рыжего кота на 
бульваре Матроса Железняка и решила вре-
менно забрать с улицы для поиска хозяев.

«В ветклинике сказали, что ему около двух 
лет. Выглядит домашним. Очень дружелюбный», — написа-
ла жительница в соцсети.

На фотографии один из подписчиков узнал животное, пост 
о потере которого был опубликован ещё в августе. У кота 
была особая примета: кончик хвоста всегда оставался согнут 
крючком. Как сообщает районное издание gazetakoptevo.
ru, вскоре Рыжик вернулся домой.

Фигурист из МАИ выиграл 
чемпионат России по прыжкам

Студент института №3 «Системы управ-
ления, информатика и электроэнергети-
ка» МАИ фигурист Григорий Фёдоров стал 
победителем личного турнира на первом в 
истории чемпионата России по прыжкам.

— В финале Григорий исполнил два четвер-
ных лутца и набрал 27,60 балла, опередив 
ближайшего соперника на 5 баллов. В свои 
17 лет Григорий Фёдоров дважды становил-
ся победителем юниорских этапов Гран-при России в сезо-
не 2022/23 в Казани и Самаре, — рассказали в пресс-служ-
бе МАИ интернет-газете sokolgazeta.ru.

Григорий занимается фигурным катанием с четырёх лет 
— сразу в ЦСКА.

У Ангарских прудов дятел и сойка 
поспорили из-за семечек 

Посетитель парка на улице 800-летия Мо-
сквы стал свидетелем небольшого сраже-
ния пернатых за еду. Он рассказал об этом 
в соцсети «ВКонтакте».

Мужчина насыпал в ладонь семечек и оре-
хов. Почти сразу к нему прилетел небольшой 
дятел и зацепился лапками за пальцы. Но 
стоило дятлу начать клевать предложен-
ную пищу, как с другой стороны прилетела 
молодая сойка. Она устроилась чуть ли не в самой ладони 
и стала отгонять дятла.

«Набрала в клюв семечек и слетела, дав наконец поесть 
и дятлу, а после него прилетела ещё одна птица, опознать 
которую не получилось», — приводит слова жителя газета 
nashebeskudnikovo.ru.

Все новости 
района 
Сокол

Все новости 
района 
Коптево

Все новости 
Бескудников-
ского района

Тренер учит падать уже на первом занятии
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Известный российский ди-
зайнер жительница дома 
на Дмитровском шоссе 

Даша Гаузер, приехав в Москву 
без денег, знакомых и жилья, без 
профильного образования и не 
умея изначально ни шить, ни кро-
ить, построила успешную карьеру 
модельера. Сегодня Даша созда-
ла бренд имени себя и выпусти-
ла более 40 коллекций одежды. 
Среди поклонниц её творчества 
— Ляйсан Утяшева и Вера Бреж-
нева, Татьяна Навка и Светлана 
Ходченкова.

Уволилась из офиса 
одним днём

Даша выросла в Магнитогор-
ске и окончила художествен-
но-графический факультет Маг-
нитогорского государственно-
го университета. Но работы по 
специальности в своём городе 
не нашла и решилась на пере-
езд в Москву.

– За три года в столице я до-
служилась до креативного ди-
ректора в русско-французской 
фирме, — рассказывает Даша. 
– Всем покажется: мечта, а не 
работа. А я страдала оттого, что 
занимаюсь не своим делом. Пом-
ню, как в 2006 году шла на работу 
от метро «Полежаевская» вдоль 
бесконечного бетонного забора 
до 5-й Магистральной как мож-
но медленнее, чтобы отсрочить 
начало рабочего дня. В большой 
комнате бок о бок ещё с десятком 
офисных сотрудников я тайком 
разглядывала глянцевый жур-
нал. Наткнулась на коллекцию 
Александра Маккуина, и по коже 
прокатилась волна мурашек. Я 
поняла, что моё призвание тоже 

где-то рядом. Вскоре написала 
заявление по собственному же-
ланию и уволилась одним днём.

Продала пальто 
и сидела на гречке

Даша решила стать модельером.
— Я не умела толком ни шить, 

ни кроить, — улыбается она. — 
Поэтому взяла учебник и по нему 
строила лекала, кроила, обра-
батывала ткани. Сидела на ма-
ленькой кухне в съёмной кварти-
ре и благодарила свою бабушку, 
которая подарила мне швейную 
машинку «Чайка». Исколов все 
пальцы, я создала 15 платьев — 
свою первую коллекцию.

Заработка у Даши тогда не 
было, только траты.

— Через полгода я перешла на 
гречку, а к зиме пришлось про-
дать своё тёплое пальто, чтобы 
оплатить квартиру. Фото своих 
платьев я размеcтила в соцсетях, 
и они вдруг «выстрелили»! Мод-
ные московские девчонки стали 
приезжать ко мне из центра в ком-
натушку на Дмитровском шос-
се и мерить мои изделия. Были 
спрос и интерес — своими пла-
тьями я буквально попала иго-
лочкой в десятку! Благодаря са-
рафанному радио меня заметили 

и даже пригласили как молодого 
модельера на Московскую неде-
лю моды. У меня было всего во-
семь месяцев на подготовку кол-
лекции. На первый показ пришла 
Эвелина Хромченко, тогда редак-
тор журнала L’Officiel. «Даша? Кто 
это?» – сначала спрашивала она. 
А потом резюмировала: «Носи-
бельные платья!» С тех пор моя 
карьера полетела вверх. Моими 
платьями заинтересовались звёз-
ды, и первой из них была Ляйсан 
Утяшева, с которой у нас возник-
ла дружба с первого взгляда.

Платья увидела 
во сне

Даша говорит, что идеи коллек-
ций ей приходят во сне.

— Так, например, случилось 
на Тенерифе, куда мы приехали 
на отдых вдвоём с Ляйсан. Меня 
так разморило на солнышке, что 
я уснула прямо на лежаке у бас-
сейна. И вдруг вижу сон: я сижу 
на модном показе, модели идут по 
подиуму одна за другой, и я вижу 
платья, пронизанные принципа-
ми супрематической жи вописи, 

картинами Казимира Малеви-
ча. Думаю: «Боже, кто же автор?» 
И уже в полудрёме догадыва-
юсь: это я… Так зародилась идея 
моей коллекции «Супрематизм».

Сегодня Даша – счастливая 
мама, много времени проводит 
с четырёхлетним сыном Тиму-
ром и одновременно работает над 
коллекцией сезона осень — зима-
2023. А ещё она пишет книгу о 
своём пути фешен-Золушки и 
об изнанке модной индустрии.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

Эвелина 
Хромченко 
резюмировала: 
«Носибельные 
платья!»

Попала иголочкой в десятку
Модельер из Северного округа 
рассказала о своём пути 
фешен-Золушки
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Даша выпустила более 40 коллекций одежды
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14 ЕДА — ДЕЛО ТОНКОЕ

Зимой горячий суп — 
один из лучших спо-
собов согреться. Жи-

тель района Аэропорт бренд-
шеф российских ресторанов 
Евгений Мельник рассказал 
«Северу столицы» о лучших 
согревающих супах.

В гостях 
у венгерской 
семьи

Один из любимых супов 
Евгения Мельника — гуляш. 
Ему посчастливилось уви-
деть, как готовят этот суп в 
Венгрии.

— Семь лет назад зимой 
я путешествовал на маши-
не по Венгрии и оказался на 
севере страны среди невысо-
ких гор Черхат. Поднялась 
метель. Чтобы её переждать, 
заехал в деревню и зашёл в 
кафе. Там я разговорился 
с одним пожилым венгром 

Алайошом. Он был прият-
но удивлён, что я из Рос-
сии. Алайош когда-то был 
сотрудником посольства 
Венгрии в Москве и бегло 
разговаривал по-русски. А 
как он обрадовался, узнав, 
что я повар! Тут же позвал 
меня к себе домой готовить 
традиционный венгерский 
суп гуляш, — рассказывает 
Евгений.

В своём заснеженном па-
лисаднике Алайош водру-
зил на треногу котёл ли-
тров на тридцать, разжёг 
под ним огонь и стал гото-
вить, параллельно рассказы-
вая историю блюда. Оказа-
лось, что гуляш «изобрели» 
ещё в Средние века, но осо-
бую популярность он полу-
чил в XIX веке, когда вен-
герская пехота взяла его на 
вооружение в качестве по-
ходной пищи, а потом блю-
до ушло в народ.

— Я спросил Алайоша: «А 
масло вы какое кладёте?» 
Он ответил: «Зачем масло? 
У нас шпик есть!» Это было 
для меня открытием. Шпик 
не только смазывает стен-
ки котла, но и придаёт супу 
особый копчёный аромат. 

Некоторые ингредиенты об-
жариваются отдельно: жена 
Алайоша принесла нам об-
жаренные кубики говяди-
ны, лук и морковь, — гово-
рит Евгений Мельник.

Уже под самый конец про-
цесса Алайош куда-то убежал 
и вернулся с пятью соседями: 
мол, не втроём же нам есть!

— Наверное, это был один 
из самых вкусных супов в 
моей жизни. Кстати, по воз-
вращении в Москву я решил 
приготовить для гостей на-
шего ресторана этот густой 
суп на шпике. Они оценили: 
блюдо стало популярным, 
особенно зимой, — делит-
ся Евгений.

Минестроне 
на каждый день

Один из рецептов супа 
Евгений привёз из Италии.

— В римском ресторане 
я попробовал овощной суп 
минестроне из брокколи, 
болгарского перца и бакла-
жанов. В сезон холодов этот 
суп дополняют рисом или 
пастой из твёрдых сортов 
пшеницы, — говорит он.

По словам бренд-шефа, 
приготовить минестроне со-
всем несложно.

— Берёте любимые ово-
щи, жарите в высокой ско-
вороде на оливковом масле 
для жарки, заливаете кипят-
ком и томите ещё минут 

пятнадцать на медлен-
ном огне. Потом мож-

но добавить сыр, 
итальянцы кладут 
пармезан. Кто-
то для сытности 
дополняет блю-
до картошкой. 
Мне понравил-
ся вариант с мя-
сом индейки: оно 

лёгкое, но хорошо 
насыщает.

Том-ям тайцы 
полностью 
не едят

Евгений не раз бывал в 
Таиланде — родине кис-
ло-острого супа том-ям на 
креветках.

— Интересно, что в супе 
том-ям тайцы едят только 
бульон и креветки. А осталь-
ное — лемонграсс, лайм, 
грибы, помидоры, корень 
галангала, чили — остают-
ся в тарелке. Вот вы може-
те представить, чтобы у нас 
так кто-то борщ не доедал? 
— удивляется шеф-повар.

Евгений говорит, что в 
России настоящий том-ям 
практически нигде не го-
товят.

— Его у нас любят, мно-
го где подают, в каком-то 
смысле это модный суп, да 
и полезный. Но у нас часто 
заменяют компоненты: если 
бы готовили его из натураль-
ных заморских ингредиен-
тов, полулитровая тарелка 
обходилась бы гостю ми-
нимум в 2 тысячи рублей, 
мало  кто стал бы брать! — 
говорит он.

Александр 
БЕЛИЦКИЙ

В России 
настоящий 
том-ям 
практически 
нигде 
не готовят

Венгерский 
гуляш

Нарезаем кубиками говяди-
ну или телятину, лук и морковь, 
картофель чистим и крупно на-
резаем. Жарим овощи и мясо 
по отдельности. Раскалённую 
кастрюлю смазываем копчё-
ным салом и кладём туда об-
жаренный лук. Через 10 минут 
убавляем огонь и кладём чес-
нок. Ещё через минуту добавля-
ем свежую и сухую молотую па-
прику, мясо, тмин и полстакана 
кипятка. Томим на медленном 

огне ещё 20 минут, а после 
выкладываем нарезанные 
дольками помидоры пря-
мо на мясо. Заливаем во-
дой содержимое, закрыва-
ем крышкой и варим ещё 
10 минут. Суп рекомендует-
ся подавать со свежей зеле-
нью и обязательно горячим!
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РЕЦЕПТ 
ОТ ШЕФ-ПОВАРА

На четыре порции 
вам понадобится:
• 1 кг говядины,
• 1 кг картофеля,
• 1 сладкий перец,
• 1 помидор,
• 3 луковицы,
• 3-4 ст. ложки сала,

• 3 ст. ложки молотой 
паприки,
• 1 ст. ложка соли,
• 2 зубчика чеснока,
• 1 щепотка тмина.

Зимой согреемся 
супами Шеф-повар из района Аэропорт рассказал 

о своих любимых первых блюдах

Евгений Мельник работает поваром 20 лет. 
Начинал в культовом ресторане «Пушкинъ», 
затем работал в ресторане с уклоном в детскую кухню. 
Сейчас он бренд-шеф в четырёх ресторанах и на восьми 
банкетных площадках. Член Международной ассоциации 
кулинаров и Российской гильдии шеф-поваров.
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Снег падает, и вокруг 
всё выбеливается. 
Люди, ныряющие в 

метро «Динамо», одеты тя-
жело, жарко, по-зимнему. 
Сегодня, во время чемпио-
ната мира, весь мир аукает-
ся футболом, и к памятни-
ку Льву Яшину идёт чело-
век в меховом оснеженном 
пальто. Этот человек – я.

Чёрная пантера 
Какой-то мужчина подо-

шёл к бронзовому вратарю 
тоже. Положил две гвозди-
ки к летящим ногам. 

— Вы чемпионат мира по 
футболу смотрите? – муж-
чина вдруг повернул ко мне 
голый череп в веснушках. 

— Смотрю. Видели зару-
бу немцев с испанцами? Что 
вытворяют испанцы! Какие 
кружева плетут! Не футбол, 
а фигурное катание. А ка-
кая культура паса, как ра-
ботают на подборе мяча! 
Немцы «наелись» уже в пер-
вом тайме и выдохлись.     

— Да, у испанцев станцо-
ванная команда. А всё рав-
но сгоняли вничью. Бла-
годаря Мюллеру. Немец 
грамотно использовал за-
брос в чужую штрафную и, 
замкнув передачу, сравнял 
счёт. Как он тащит мяч, как 
прокидывает себе на ход! 
Вы видели его дриблинг на 
пятаке? 

— Вы болели за немцев? 
Я топил за испанцев.

— Я болел за красивую 
игру, — сказал незнакомец. 
– Не люблю грубости, ког-
да половина команды висит 
на карточках. А как у нем-
цев летал вратарь Нойер!  

Да, голкипер у немцев хо-
рош. Но сила тяжести одна 
для всех. Был лишь один 
человек, на которого она 
не действовала, – русский 
вратарь Лев Яшин, про-
званный в мире Чёрной 
пантерой, — за цвет фор-
мы, в которой он выходил 
на все матчи. 

Второго такого челове-
ка, вот представьте себе, 
не было. Ни у немцев, ни 
у испанцев, ни у бразиль-
цев.  Это был даже не штуч-
ный, а единственный вра-
тарь в мире. Никто так не 
мог сложиться при броске, 
как Яшин. Он брал всё, до 
чего мог дотянуться. А до-
тянуться он мог до любо-
го мяча. 

Интеллект 
имеет значение  

Многие вратари мира — 
за 2 метра. У Льва Ивано-
вича рост был 189 санти-
метров. Нойер или Буффон 
длиннее. Именно длиннее, 
а не выше. Яшин по фут-
больному интеллекту был 
выше всех. Он был спосо-
бен предугадывать дей-

ствия соперника. Заранее 
находиться там, где легче 
всего забрать мяч. Он чув-
ствовал игру на кончиках 
пальцев. Был не просто 

умён, а, пожалуй что, и ге-
ниален. По-футбольному. 

— Знаете, какое второе 
прозвище было у Яшина? 
Человек-паук. За то, что 

мяч прилипал к его рукам, 
— продолжил разговор не-
знакомец.

Но он не просто брал лю-
бой мяч. Яшин стал первым 
выбивать мяч в острых си-
туациях, не пытаясь  обя-
зательно фиксировать его, 
как это было принято в ста-
рой школе. Играл на выхо-
дах, за пределами вратар-
ской площадки. А не толь-
ко защищал рамку ворот. 
Тренеру «Динамо» и сбор-
ной СССР не раз приходи-
лось выслушивать в Спорт-
комитете СССР нотации «о 
цирке в игре Яшина».

Позже эту манеру игры 
переняли все вратари Со-
ветского Союза и всего 
мира. Поспеть за Яши-
ным трудно, но они будут 
стараться. Догнать перво-
го среди равных. Но так и 
не догонят. 

Он защищал ворота сбор-
ной СССР 78 раз. И всю 
жизнь защищал ворота 
«Динамо», ни разу не из-
менив клубу. Казалось, во 
время игры он заполнял со-
бой весь объём ворот. Лез-
вие бритвы не просунуть. 
Даже когда соперник раска-
чивал оборону, последний 
рубеж взять было невоз-
можно. После чего окры-

лённая сборная СССР вы-
носила соперника в одну 
калитку. 

Полёт в вечность 
Вынуть Льва Яшина из 

биографии мирового фут-
бола нельзя. Он олимпий-
ский чемпион, чемпи-
он Европы, пятикратный 
чемпион СССР. «Лучший 
вратарь ХХ века» по вер-
сии FIFA и Международ-
ной федерации футбола. 
Единственный вратарь в 
истории, получивший «Зо-
лотой мяч».  

Яшин не пропустил ни 
одного гола в знаменитом 
«Матче столетия», играя 
против англичан за сбор-
ную мира – в матче, по-
свящённом 100-летию фут-
бола.

Даже одного из этих до-
стижений любому человеку 
хватило бы, чтобы им гор-
дились внуки внуков.

А свою первую награду 
Лёва получил в 16 лет – ме-
даль «За доблестный труд 
в Великой Отечественной 
в ойне». Во время войны, 
подростком, он работал 
слесарем на заводе. После 
смены пацаны спускались 
по тросам, сжигая вареж-
ки: лифты не работали. Или 
прыгали с трамплинов — 
заснеженных московских 
сараев. Такие в войну были 
игры.

В конце жизни лучшему 
вратарю мира, выросшему 
на русской почве, по меди-
цинским показаниям от-
резали ногу. За два дня до 
смерти присвоили звание 
Героя Социалистическо-
го Труда. 

…Я стою перед стадио-
ном «Динамо» у памятника 
Льву Яшину. В то время – 
как и до сих пор – лучшие 
вратари мира по-прежнему 
крутятся где-то в районе его 
бутсы. А «Лучший вратарь 
ХХ века», длясь в воздухе, 
летит в вечность. 

Сегодня стадион «Дина-
мо» официально носит имя 
Льва Яшина. 

Казалось, во время игры 
он заполнял собой 
весь объём ворот

Лучший вратарь ХХ века 
 У стадиона «Динамо» установлен памятник легендарному Льву Яшину   

Лев Яшин с семьёй
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Рубрику «Дневник москвича» 
ведёт известный журналист 

Сергей Благодаров, 
житель района Беговой. 
Он много лет проработал 

спецкором «Комсомолки», 
является лауреатом 

престижных 
журналистских премий 
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Яшин даже не штучный, а единственный такой вратарь в мире

Скульптор изобразил великого вратаря в прыжке, 
отбивающим мяч, летящий в «девятку»
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В новогодние канику-
лы многие отправят-
ся путешествовать 

всей семьёй. Но поездка с 
маленькими детьми может 
быть полна неожиданно-
стей. Мамы и папы из САО 
поделились своим опытом 
путешествий с малышами.

В полёте 
совершали 
променад

Вера и Роман Алтышевы 
из района Беговой однажды 
под Новый год решили рва-
нуть в Доминикану с дву-
мя дочками — пятилетней 
Дариной и полугодовалой 
Аделиной.

— Мы много где быва-
ли со старшей. Но поезд-
ка с двумя детьми, да ещё 
с такой маленькой млад-
шей, была впервые. Страх 
и волнение, конечно, были, 
но желание погреться на 
берегу океана победило, — 
рассказала Вера. — Под-
готовку я провела основа-
тельную. Изучила, навер-
ное, все  отели на побере-
жье. Даже написала тем, 
кто в тот момент в этих оте-
лях находился. Для меня 
было важно, чтобы гости-
ница была ориентирована 
на детский отдых, предла-
гала разно образное пита-
ние и удобное размещение 
с двумя детьми, распола-
галась недалеко от пляжа.

Вера вспоминает, что во 
время перелёта — больше 
11 часов — было непросто.

— В шесть месяцев малы-
ши уже очень активные. Им 
всё время хочется ползать, 
что-то делать, но место, к 
сожалению, не позволяет. 
Приходилось по очереди с 
мужем гулять с Аделиной 

по салону и всячески от-
влекать, — улыбается мама. 
— На обратном пути нам 
удалось успеть выкупить 
места с дополнительным 

пространством для ног, это 
максимально удобно для 
тех, кто с детьми.

Просчитала 
очередь 
на границе

Антон и Оксана Волковы 
из Войковского вспомнили, 
как раз в новогодние празд-
ники ездили на машине в 
Грузию с двухлетней доч-
кой Аней.

— В поездку набрали Ане 
новых игрушек, наклеек, 
книжек. Ими она занима-
лась всё время в пути. А ещё 

вместе мы смотрели её лю-
бимые мультики на план-
шете — скучать и каприз-
ничать было некогда, — 
рассказывает Оксана.

Она предупреждает путе-
шественников с детьми, что 
на границе обычно бывают 
большие пробки. 

— Я не поленилась найти 
группу в соцсети «ВКонтак-
те», где люди делились об-
становкой на КПП. Самый 
пик пробок мы переждали 
в гостинице в Пятигорске, 
— рассказывает мама.

Сейчас Ане восемь. Се-
мья часто путешествует. В 

эти новогодние каникулы 
планируют посетить Усадь-
бу Деда Мороза в Великом 
Устюге.

На лыжах 
катались 
по очереди

Ольга и Матвей из Голо-
винского ездили в пред-
новогодний еврот у р с 
восьмимесячным сыном 
Кириллом: были и пере-
лёты, и переезды на по-
ездах. 

— Вещей брала минимум: 
всё можно купить на ме-

сте. Единственное — взя-
ла большой запас детской 
смеси, к которой он при-
вык. Знала, что за границей 
она не продаётся, — вспо-
минает мама. — Ну и нашу 
складную кровать-манеж, 
которую пришлось везти с 
собой, чтобы Кирилл в ней 
спал. Отдохнули без особых 
проблем, даже умуд рялись 
по очереди кататься на гор-
ных лыжах. Пока один рас-
секал, другой грелся с ре-
бёнком в кафешке, — го-
ворит Ольга.

Оксана 
МАСТЮГИНА

Путешествуем с детьми 
без паники Родители из САО поделились своим опытом 

дальних поездок на Новый год с малышами

Брали 
минимум 
вещей, 
но большой 
запас 
детской 
смеси

В этом году семья Волковых планирует посетить Усадьбу Деда Мороза в Великом Устюге
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В галерее «Парк» 23 декабря с 11.00 до 
20.00 пройдёт праздничный новогодний 
своп.

— Своп — это добровольный обмен веща-
ми, которые по какой-либо причине стали 
не нужны, — рассказала методист галереи 
Дарья Шелихова. — Это могут быть оде-
жда, посуда, игрушки, книги и вообще всё 
что угодно. Главное —  чтобы вещь была в 
хорошем состоянии. То, что не нужно вам, 
может понадобиться кому-нибудь другому.

Сама Дарья намерена принести на своп 

бижутерию, которую но-
сила в юности. Она в пре-
красном состоянии и на-
верняка подойдёт школьнице-подростку.

Те вещи, которые в процессе обмена не 
найдут нового хозяина, будут переданы в 
детские дома. Участие в свопе — 100 рублей.

Алексей ТУМАНОВ

Галерея «Парк» объединения 
«Выставочные залы Москвы»: 
ул. Немчинова, 12. 
Сайт: park.vzmoscow.ru

В галерее на улице Немчинова 
пройдет новогодний своп

Все 
новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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У галереи «Парк» большая предновогодняя программа с мастер-классами
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Вечер вокала 
на Дмитровском

В культур-
ном центре 
«Нега» (Дми-
тровское ш., 
33, стр. 5) 20 
декабря  в 
16.00 пройдёт 
творческий вечер «На волнах 
моей души», на котором мож-
но послушать народные песни.

Обязательна регистрация 
по тел. (499) 976-5895. Сайт: 
cbssao.ru. 

Встреча 
с писателем 
на 1-й Хуторской

Встреча с 
детским пи-
сателем Ма-
рией Агапи-
ной пройдёт 
22 декабря в 
14.00 в библио-
теке №40 (1-я Хуторская ул., 
2, корп. 2). Мария — автор 
более 30 научно-популяр-
ных и художественных книг 
для детей. Она проведёт ма-
стер-класс, на котором участ-
ники узнают, как создаются 
интересные истории, а также 
напишут собственную. Вход 
свободный. Сайт: cbssao.ru. 

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь
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На Ленинградском проспекте можно 
увидеть «умиротворённого Врубеля»
Новая выставка «Алек-

сандр Савинов. Ми-
ражи» открылась в 

Музее русского импрессио-
низма. В начале ХХ века 
художник Александр Са-
винов был очень популя-
рен, но в наше время неза-
служенно забыт.  

— На выставке вы увиди-
те более 50 произведений 
художника, — рассказали 
в пресс-службе музея. — 
В основном это масштаб-
ные полотна-панно, кото-
рые он писал в разное вре-
мя. Это преимущественно 
пейзажи. Любопытно, что 
современники называли 
Савинова «умиротворён-
ным Врубелем» за некото-
рую мозаичность картин 
с призрачными силуэта-
ми женщин, детей, живот-
ных — это такие картины, 
как «Мальчик с собакой», 
«Купальщицы в апельси-
новой и оливковой рощи-
це» и другие.

Художник, достаточно 
востребованный до рево-
люции, в Советском Сою-
зе оказался фактически не у 

дел: его кисейные барышни 
решительно противоречи-
ли всему пролетарскому ис-
кусству. И он занялся преи-
мущественно преподавани-
ем. Хотя и в советское время 
продолжал писать карти-
ны. Например, на выстав-
ке можно увидеть полотно 
«В парке культуры». 

Можно сказать, Савино-
ву повезло в одном: его не 
выдавливали из страны, на 
него не писали доносов, он 
не подвергался репресси-
ям, как многие творческие 
люди. Умер он в блокадном 
Ленинграде в 1942 году на 
61-м году жизни.

Выставка продлится до 
22 января, стоимость биле-
тов от 150 рублей. На сай-
те или при входе в музей 

можно скачать бесплатный 
 аудиогид по выставке.

Алексей 
ТУМАНОВ

Музей русского 
импрессионизма: 
Ленинградский просп., 15, 
стр. 11. Сайт: rusimp.su 

Кисейные 
барышни 
с картин 
Савинова 
в СССР 
не были 
востребованы

На выставке представлено более 50 произведений художника
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Олег Рой — автор 
почти 150 детских 
и взрослых книг, а 

также сценарист и продю-
сер мультсериалов «Джин-
глики», «Дракоша Тоша», 
«Сказочный патруль», «Су-
пер МЯУ» и других. Недавно 
он встретился со своими чи-
тателями в библиотеке №35 
на Дубнинской улице и там 
пообщался с нашим корре-
спондентом.

Дедушкина 
библиотека

— С чего начался ваш 
интерес к литературе?

— Я помню себя в дет-
стве, когда бабушка и де-
душка забирали меня из ин-
терната (Олег Рой учился в 
школе-интернате. — Авт.) 
в родном Магнитогорске 
на выходные, и у нас всегда 
было вечернее чтение: де-
душка брал книгу, не всег-
да детскую, и вслух её чи-
тал. Ему посчастливилось со-
брать редчайшие на тот мо-
мент издания Конан Дойля, 
Вальтера Скотта, Жюля Вер-
на, Дюма, которыми я просто 
зачитывался. А то, чего недо-
ставало, брал в библиотеках. 

— «Лесная сказка», 
которую вы в 13 
лет написали для 
Магнитогорского 
театра юного зрителя, 
в котором занимались 
актёрским мастерством, 
действительно была 
вашим первым 
произведением?

— Если говорить именно 
про написанные произве-
дения, то, пожалуй, да, — 
самым первым произведе-
нием и была эта маленькая 
пьеса, по которой постави-
ли спектакль в нашем ТЮЗе. 
Даже сыграл в нём помощ-
ника главного злодея Мухо-
мора — Сморчка. Хотя сочи-

нял я всегда. В моём детстве 
каждый старался в чём-то 
преуспеть: кто-то пел, кто-
то играл на гитаре, а я луч-
ше всех придумывал и рас-
сказывал истории.

— А во взрослом 
возрасте был ли у вас 
актёрский опыт?

— Конечно! Был опыт съё-
мок в крошечном эпизоде в 
фильме «Третье желание». В 
этой картине я участвовал в 
качестве одного из продю-
серов, а поскольку денег на 
массовку особо не было, то я 
и другие продюсеры сыгра-
ли в эпизодах. А чуть позже 
я сыграл уже полноценную 
роль в телесериале «В ле-

сах и на горах». Я тогда пи-
сал роман, в котором герой 
был актёром, и, чтобы до-
биться максимальной прав-
доподобности, мне нужно 
было влезть в его шкуру. По 
счастью, мои друзья снима-
ли сериал, и нужен был ак-
тёр на роль доктора. Прошёл 
кастинг, меня взяли. Впро-
чем, я очень быстро понял, 
что актёрская профессия — 
это совсем не моё.

Любовь 
к речным 
трамвайчикам

— Когда вы написали 
свой первый роман?

— Сочинять в этом жанре я 
начал ещё в 1990-е годы. Но 
тогда литература никому не 
была нужна. Я уехал в Швей-
царию, занимался там бизне-
сом, связанным с металлурги-
ей. А однажды сел и написал 
рассказ под названием «Зер-
кало» — хотелось выплеснуть 
то, что было на душе. Меня 
тогда занимало одно: попро-
бовать достучаться до самого 
себя, поговорить посредством 
листка бумаги и ручки. Имен-
но с этого всё и началось. Я 
дал прочесть «Зеркало» сво-
ему другу-издателю, ему по-
нравилось. Тогда я переписал 
рассказ в роман, он был из-
дан в Швейцарии и даже стал 

довольно популярен. В Рос-
сии он вышел позже под на-
званием «Амальгама счастья».

— А вы переносите 
жизненные ситуации в 
свои романы?

— Большая часть моих 
историй — это конечно же 
абсолютный вымысел. Что-
то написано «по мотивам» 
жизни и ситуаций, в кото-
рые попадали я или близ-
кие и знакомые мне люди. 
Например, я очень люблю 
прогуливаться в районе Се-
верного речного вокзала. А 
когда — теперь уже почти 15 
лет тому назад — начал пи-
сать роман «Старьёвщица», 
то передал свою любовь и 

Писатель рассказал о детстве, о книгах 
и о своей анимационной студии

Олег Рой: К созданию 
мультфильмов 
меня подтолкнули 
джинглики
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Первые детские истории 
я сочинял для своего сынаПисатель мечтал увидеть, как его герои оживают, 

поэтому открыл свою анимационную студию
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«Тяжело на сердце, — жа-
луется священнику пожи-
лая прихожанка. — И мо-
литва не помогает. Читаю 
акафисты, каноны, а в душе 
тревога…» Дальше разговор 
становится тише и затяги-
вается. Говорит только она, 
собеседник лишь кивает. 
Похоже, ей важно выгово-
риться, поделиться.

В миру такой человек ри-
скует услышать жёсткую 
отповедь: «Не загружайте 
меня вашими проблемами». 
Но батюшка так не ответит 
— выслушает, благословит. 
В крайнем случае назначит 
свободный час для разгово-
ра после службы. На то он 
и пастырь, чтобы служить 
ещё и психологом. Не зря 
же будущим священникам 
преподают курс пастырской 
психологии, включающий и 
основы сугубо светской на-
уки. Проблема лишь в том, 
что священник в храме бы-
вает один, а прихожан с та-
кими проблемами иногда 
десятки.

Выход из этой ситуации 
находят по-разному. В не-
которых храмах проводят 
лекции по самым важным 
темам: отношения меж-
ду супругами, родители и 
дети, переживания от по-
тери близких. Идти в поли-
клинику со своей душевной 
болью многие не желают 
(«Что я, ненормальный, 
что ли?») и приобщаются 
к психологическим прему-
дростям в церкви.

Но бывают ситуации, ког-
да молитв, Таинств и пси-
хологической помощи не-
достаточно: нужен имен-
но врач-психотерапевт. Об 
этом говорит известный бо-
гослов и проповедник про-
тоиерей Максим Козлов:

— Если человек уныва-
ет от жизненных обсто-
ятельств, ему может по-
мочь священник. Но если 
у него возникает депрес-
сия, которую невозможно 
контролировать, то необхо-
димо специальное лечение. 
И священник должен чётко 
определять, в каких случаях 
верующий может сам най-
ти путь к выздоровлению, 
а в каких надо применить 
особые лекарства.

Искать ли больному 
именно православного 
врача? «Не обязательно, 
— пишет игумен Нектарий 
Морозов в своей книге 
«Одиночество. Пути пре-
одоления». — Идти надо к 
опытному психологу, ко-
торый может не быть пра-
вославным, но должен с 
уважением относиться к 
тому, что важно и прин-
ципиально для его клиен-
та как христианина. Более 
того, специалист высоко-
го уровня вряд ли станет 
делать акцент на том, что 
он православный. Обыч-
но это подчёркивают, ког-
да стремятся компенсиро-
вать «православностью» 
недостаток профессио-
нального мастерства».

своему герою, Андрею. Так, 
одними из самых ярких вос-
поминаний его детства ста-
ли поездки с отцом на Реч-
ной вокзал и прогулки на 
речном трамвайчике.

— В одном из интервью 
вы сказали, что писали 
романы, которые 
выходили под именами 
жён бизнесменов. Как так 
получилось?

— Как я уже говорил, одно 
время я занимался бизне-
сом, так что многие знаком-
ства остались ещё с тех вре-
мён. Так на меня и выходи-
ли заказчики. Но имён я ко-
нечно же не раскрою даже в 
своём автобиографическом 
посмертном романе, ведь я 
давал слово.

— А когда начали 
писать детские 
произведения?

— Помню, вернулся я из 
армии в 1987 году. А у нас тог-
да как было принято? Поце-
ловал — женись! И я, уходя в 
армию, сдуру поцеловал. Вер-
нулся, женился, и у нас как-
то сразу появился ребёнок. 
Я тогда был самым молодым 
директором магнитогорской 
школы-интерната №1 для де-
тей-сирот и детей, оставших-
ся без попечения родителей. 
И у меня ещё свой малыш. 

Первые детские истории я 
начинал сочинять именно 
для него. К тому же первые 
четыре месяца после рожде-
ния Жени я занимался им 
в полном одиночестве: при 
родах супруга потеряла зре-
ние, и её отправили на лече-
ние. И я, без бабушек и деду-
шек, сам из интерната, остал-
ся с маленьким крохой один 
на один. Потом появились 
другие дети, и я придумывал 
истории уже для них. А боль-
ше чем через 10 лет в один 
прекрасный момент пришло 
ощущение, что истории, ко-
торых накопилось очень мно-
го, нужно издать.

Герои на экране
— Почему вы начали 

создавать мультфильмы 
по своим книгам?

— Я всегда мечтал, что-
бы мои герои ожили, мечтал 
увидеть их на экране. Когда 
появились книги из серии 
«Джинглики», я рискнул, от-
крыл свою первую анимаци-
онную студию в Санкт-Пе-
тербурге и не прогадал. Как 
автор историй и проектов я 
принимаю самое непосред-
ственное участие в работе 
над каждой серией — на-
чиная от сценария и закан-

чивая деталями образов ге-
роев. Да, сам рисовать я не 
умею, но могу дать ТЗ ху-
дожникам и аниматорам, и 
вместе мы доводим образ до 
совершенства. Мне инте-
ресны все этапы работы над 
мульт фильмами — от созда-
ния презентации до продви-
жения уже готового проекта.

— Над какими 
мультфильмами 
работаете сейчас?

— В первую очередь над 
мультсериалами «Россия — 
страна счастья» и «Волшеб-
ная лавка Есении», второй 
появится на экранах уже в 

2023 году. И каждая из 52 
серий будет посвящена ка-
кой-либо важной для ребён-
ка теме: например, как важ-
но уметь говорить нет и от-
стаивать личные границы. 
Также в нём мы ненавязчиво 
подняли проблему аутизма, 
воплотив собирательный об-
раз ребёнка с расстройством 
аутистического спектра в од-
ном из героев — игрушечном 
мишке Шмяке. Он получил-
ся невероятно милым, оба-

ятельным, а во многих си-
туациях даже муд рым. Эта 
тема появилась в моей сфе-
ре интересов не случайно: я 
много лет поддерживаю кон-
такты с детскими домами, 
с благотворительными ор-
ганизациями, помогающи-
ми больным детям или де-
тям, которые остались без 
родителей.

Всем нужно чудо
— Пишете ли сейчас 

что-то — детское и 
взрослое?

— Я постоянно что-то 
пишу. Как всегда, работаю 
одновременно сразу над 
несколькими вещами: сей-
час это мистический роман 
«Семь», новогодний роман 
для всей семьи «Волшебная 
игрушка», который, я очень 
надеюсь, выйдет в следую-
щем году, новые истории 
для серии «Волшебная лав-
ка Есении» и продолжение 
серии «Сказочный патруль».

— Как планируете 
отметить Новый год?

— Я обычно ничего не пла-
нирую на Новый год зара-
нее, но отмечаю всегда или 
дома, или у друзей. Очень лю-
блю наряжать ёлку и укра-
шать квартиру. Люблю гулять 
в новогоднюю ночь, любо-

ваться фейерверками и яркой 
иллюминацией. Мне очень 
нравится ощущение краси-
вой зимней сказки. Эта ат-
мосфера всегда возвращает 
в детство и дарит надежду на 
чудо даже самым закончен-
ным скептикам. Поэтому я от 
всей души хочу пожелать всем 
нам не бояться впускать чудо 
и сказку в свою жизнь, ведь 
мир вокруг нас удивителен!

Беседовала 
Мария ГОРБУНОВА

Мне интересны все этапы 
работы над мультфильмами

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

РАЗГОВОР 
БЕЗ СУЕТЫ

Нужен ли психолог 
православному? 
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Олег Рой — автор почти 150 детских и взрослых книг
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Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написанные 
нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая и хозяй-
ственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, криминальная 
хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!
Смотреть здесь

Не вижу смысла покупать 
и читать книги, после того как 
букварь прочёл. Вас обманы-
вают — меняют буквы места-
ми и продают как что-то новое!

Инструкция: «Запрещено 
разбирать устройство. В нём 
нет деталей, которые мог бы 
отремонтировать пользова-
тель». Производитель меня 

заинтриговал. Практически 
провоцирует.

— Только представь, как 
они обрадуются, если мы 
не придём.

— Да, надо идти.

Вовочка возвращается 
из школы:

— Папа, вас с мамой ди-

ректор сегодня похвалил 
и поблагодарил за дружбу!

— Это как?
— Когда меня к нему вызва-

ли, он сказал: «Ну молодцы 
родители, удружили школе!»

К заправке со страшным 
грохотом подлетает учеб-
ная машина.

За рулём женщина:

— Полный бак, и поскорей!
— Одну минуту! Только 

сначала выключите мотор!
— Да я его уже выключи-

ла. Это инструктор дрожит!

— Почему художники пи-
шут фамилию в нижней 
части картины?

— Чтобы её не вешали 
вверх ногами.

АНЕКДОТЫ

  ФОТОКОНКУРС «МОЯ МОСКВА»

Отправная точка — 
Беговая улица

Супруги Олег и Елизаве-
та в выходные обязательно 
гуляют по Москве. Недавно 
Олег сфотографировал жену 
на автобусной остановке на 
Беговой улице недалеко от 
их дома.

— Это отправная точка 
каждого выходного дня. Про-
водить выходные дома возле 
телевизора — это не про нас. 
С утра пораньше выходим — 
и в путь. Иногда решаем, куда 
ехать, прямо на остановке, — 
рассказали они и даже при-
слали стихи на эту тему:

Суббота, утро, Беговая,
Я созерцать Москву хочу,
Куда пойду, ещё не знаю,
Но через миг я всё решу.

i Ждём снимки с вами 
в любимом уголке 

Москвы. Обязательно 
напишите несколько слов 
об этом месте и о себе! 
Фотографии будут 
размещены на страницах 
«Севера столицы» 
в соцсетях, а лучшие из 
них — опубликованы 
в газете. Присылайте фото 
по адресу: info@saonews.
ru. Формат: jpeg.
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